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ACTIVAN PROTOCOLO ALBA POR MUJER 
E HIJOS DE SABINAS NO LOCALIZADOS

MUERE ACUÑENSE EN EL 
CARACOL DE LA PREMIER

Cristina Flores / FaCtor
SABINAS, COAH.- La Fiscalía 
General del Estado activó el 
protocolo Alba este 2 de ene-
ro, al presentarse el reporte 
de manera formal de la no lo-
calización de Ivana Espinoza 
Villanueva de 26 años y sus 
dos hijos: Ruth Cura Espinoza 
de un año y Josué Abel Cura 

Espinoza de 6 años. La última 
vez fueron vistos el 01 de ene-
ro en su domicilio en la colonia 
Buenos Aires, pero hasta hoy 
se desconoce su paradero. 

Con base en la información 
proporcionada por las fichas 
de búsqueda, Ivana Espinoza 
tiene el cabello negro ondula-
do, mide 1. 60, pesa aproxima-
damente 65 kilos y vestía un 
suéter color melón, pantalón 
de mezclilla y chanclas rosas. 
Como seña los dientes fronta-
les superiores son grandes. 

A su vez la pequeña Ruth 
Cura tiene su cabello rizado, 
castaño, con un peso aproxi-
mado de 15 kilos y vestía pan-
talón color rosa, blusa blanca y 
suéter rosa con gorro. Su her-
mano Josué tiene su cabello 
lacio, castaño, pesa aproxima-
damente 40 kilos y vestía pan-
talón azul.

luis Carmona / FaCtor
NUEVA ROSITA, COAH.- El 
accidente vial fue esta tarde 
en el entronque que conecta 
a la Premier con carretera fe-
deral 57 en el sector conoci-
do como el Caracol.

Dos hombres viajaban a 

bordo de un vehículo tipo se-
dán en color rojo provenían 
de Ciudad Acuña con direc-
ción a la capital del estado.

Debido al aparatoso acci-
dente uno de los pasajeros 
murió al instante y fue identifi-
cado como Noé Aldaco Cha-
cón de 40 años.

HéCtor Herrera / FaCtor
SALTILLO, COAH.- El gober-
nador del Estado, Manolo Ji-
ménez Salinas, y el alcalde de 
Saltillo, Javier Díaz González, 
encabezaron un pase de revis-
ta y entregaron 37 patrullas, 25 
de las cuales son eléctricas, 
a la Comisaría de Seguridad 
y Protección Ciudadana para 
fortalecer las acciones de pre-
vención y reacción en la ciu-
dad.

En el marco del Día Interna-
cional del Policía, el edil, así 
como el mandatario estatal, 
coincidieron al señalar que la 
seguridad seguirá siendo la 
máxima prioridad en sus admi-
nistraciones por lo que reitera-
ron el trabajo coordinado para 

mantener a Saltillo como una 
de las ciudades más seguras 
de México.

Al entregar las unidades, el 
alcalde Javier Díaz señaló que 
Saltillo es el primer municipio 
del estado que cuenta con pa-
trullas eléctricas para labores 
de vigilancia.

“En seguridad vamos a tra-
bajar con todo y en equipo con 
el gobernador Manolo Jiménez 
Salinas; nuestro compromiso 
con la seguridad no tiene lí-
mites”, afirmó el alcalde Díaz 
González. 

Anunció que se tiene con-
templado un incremento sala-
rial a los policías de Saltillo y 
que se avanza en la ruta para 
otorgarles el registro al INFO-
NAVIT, a fin de que puedan 

obtener los beneficios que se 
ofrecen en esa dependencia.

Además, dijo que en bre-
ve se entregarán uniformes y 
chamarras a toda la corpora-
ción. 

El gobernador Manolo Jimé-
nez Salinas afirmó que Coahui-
la tiene muy buenos policías y 
ese es uno de los pilares para 
que sea uno de los estados 
más seguros a nivel nacional.

“En seguridad vamos a se-
guir hacia adelante porque 
es el tema más importante. Si 
cada quien hacemos lo que 
nos corresponde seguiremos 
blindando al Estado”, apuntó 
Jiménez Salinas.

La inversión en las nuevas 
unidades es de 44.3 millones 
de pesos y se trata de 25 ca-

mionetas Blazer EUV modelo 
2025, motor 100 por ciento 
eléctrico de 331 caballos de 
fuerza; ocho pick up RAM 
1500 de doble cabina, motor 
a gasolina de ocho cilindros 
de 395 caballos de fuerza; así 
como cuatro Explorer Police 
Interceptor con motor de in-
yección directa de seis cilin-
dros y 285 caballos de fuerza.

El comisionado de Seguri-
dad y Protección Ciudadana, 
Miguel Ángel Garza Félix, re-
cordó que en esta administra-
ción municipal se cumplirán 10 
años del modelo de seguridad 
que implementó Manolo Jimé-
nez Salinas cuando fue alcal-
de y agradeció el reforzamien-
to del parque vehicular.

“En la Policía Municipal de 
Saltillo tenemos la ventaja de 
contar con el respaldo del 
gobernador Manolo Jiménez 
Salinas, de quien siempre he-
mos recibido unidades, equi-
pamiento, tecnología, vincula-
ción, coordinación, y que en 
la Comisaría de Seguridad lo 
vemos como un gran aliado”, 
declaró Miguel Ángel Garza.    

A nombre de los policías, 
la oficial Lucía Gómez Sosa 
agradeció los apoyos recibi-
dos por parte del gobernador 
Manolo Jiménez Salinas y del 
alcalde Javier Díaz González. 

“Con su liderazgo y visión 
la seguridad en Coahuila, sin 
duda, irá al siguiente nivel”, 
apuntó Gómez Sosa. 

En el evento también estu-
vo la presidenta de la Junta 
de Gobierno del Congreso de 
Coahuila, Luz Elena Morales 
Núñez; el magistrado presi-
dente del Poder Judicial del 
Estado, Miguel Mery Ayup; el 
fiscal general del Estado, Fe-
derico Fernández Montañez 
y el diputado federal, Jericó 
Abramo Masso. PÁG. A4

ENTREGAN MANOLO Y JAVIER 37 
PATRULLAS A LA POLICÍA DE SALTILLO

EL PANORAMA DE LA LIGA MX EN 2025EL PANORAMA DE LA LIGA MX EN 2025

FaCtor
RAMOS ARIZPE, COAH.- Un 
trágico incidente ocurrió en el 
exterior de un negocio ubica-
do en el cruce de las calles 
Cañada de la Rosa y Jaime 
Benavides Pompa, donde 
dos jóvenes resultaron con 
severas quemaduras tras una 
explosión provocada por el 
encendido de un contenedor 
de basura que contenía resi-

duos de unicel y thinner.
Fue cuando los jóvenes, 

identificados como Carlos 
Emmanuel, de 22 años, y 
Christopher David “N”, de-

cidieron prender fuego al 
contenedor. Sin embargo, la 
combinación de materiales in-
flamables generó una explo-
sión que sorprendió a ambos, 
dejándolos con quemaduras 
en las manos, el cuello, la 
cara y las fosas nasales. La 
intensidad del fuego fue tal 
que ambos jóvenes también 
sufrieron la pérdida de cabe-
llo, cejas y pestañas.

Ante la emergencia, se rea-
lizó un llamado al 911, lo que 
llevó a la rápida movilización 
de los cuerpos de auxilio. Pa-
ramédicos de Protección Civil 
y Bomberos de Ramos Arizpe 
fueron los primeros en llegar 
al lugar. PÁG. D3 PÁG. C1
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FaCtor

MÚZQUIZ, COAH.- El 
gobernador Manolo Ji-
ménez Salinas anunció 

la inversión de 25 millones de 
pesos para obras sociales y 
de infraestructura que se apli-
carán en los primeros 100 días 
de la administración de la al-
caldesa de Múzquiz, Laura Ji-
ménez.

“¡Junto con nuestra amiga, 
la alcaldesa Laura Jiménez 
vamos a llevar a Múzquiz al 
siguiente nivel! Trabajando en 
equipo con el plan Múzquiz, 
vamos a detonar en estos pri-
meros 100 días obras de agua, 
pavimento, limpieza y recolec-
ción de basura, así como un 
gran proyecto turístico y eco-

nómico para este municipio 
y toda la región Carbonífera. 
De la mano con el municipio y 
ciudadanos, seguiremos cons-
truyendo la grandeza de esta 
región y de todo Coahuila. 
Felicidades a todas las alcal-
desas, alcades y a sus equi-

pos de esta región, cuentan 
conmigo al 100”, resaltó.

Al asistir a la toma de protes-
ta ciudadana de la nueva pre-
sidenta municipal de Múzquiz, 
el Mandatario estatal refirió 
que a la brevedad arrancarán 
obras de agua, de drenaje, de 
pavimento, de bacheo y de 
embellecimiento de este pue-
blo mágico.

“Tenemos que fortalecer la 
economía de Múzquiz y de la 
región Carbonífera; tenemos un 
proyecto muy importante para 
atraer más y mejores empleos 
con la construcción de un par-
que industrial en la carbonífera 
que nos permita traer inversio-
nes relacionadas con la indus-
tria automotriz y de otros giros”, 
mencionó.

Anuncia el gobernador obras por 25MDP en los primeros 
100 días de administración de la alcaldesa Laura Jiménez
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EN EQUIPO CON LAURA JIMÉNEZ, LLEVAREMOS 
A MÚZQUIZ AL SIGUIENTE NIVEL: MANOLO

APARATOSA VOLCADURA 
EN LA 57, 1 MUERTO

Y 2 HERIDOS
FaCtor
NAVA, COAH.- Las autorida-
des confirmaron el deceso del 
conductor del vehículo Ford 
Mustang que volcó en la carre-
tera federal 57, a la altura del 

kilómetro 228 en el Rancho “El 
Phoenix”.

De acuerdo con información 
proporcionada por elemen-
tos de la Guardia Nacional, el 
conductor, identificado como 
Francisco “N”, viajaba acom-

pañado de su pareja, Mara 
“N”, y un menor de edad. 

El automóvil se desplazaba 
con dirección a Nava, pero de-
bido al exceso de velocidad, 
el vehículo salió del camino y 
volcó. PÁG. B1
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Cuando la maneci-
lla larga apuntó al 
norte y explotaron 

los cohetones, a mis doce 
años me sentí bendecido 
de Dios. No solo daba ini-
cio a mi primer año de li-
bertad, también el fin de 
tío Eladio. 

Las compras, las son-
risas y el espíritu de al-
garabía que arrobaba el 
ambiente era algo tan 
lejano para mí. Me inun-
daba el miedo, el temor, 
la cosquilla interna que 
me zarandeada los órga-
nos de solo imaginar que 
a las nueve de la noche y 
como cada año, tío Ela-
dio, que venía de Saltillo, 
llegaría a casa, se hospe-
daría y le haría la vida fe-
liz a mamá, la mujer más 
bondadosa del mundo. 
Ella se desvivía en esas 
fechas acondicionándole 
la habitación, comprán-
dole dulces regionales, 
llevándole al cura para 
que bendijera la estancia 
y claro, avisarle a medio 
mundo que para finales 
de mes, Eladín, como le 
decía de cariño a su her-
mano menor, vendría de 
Puebla.

La trompa del autobús 
se asomó de repente en 
la central y supe que las 
cartas estaban echadas. 

-Anda, corre, tu tío está 
por bajar, estate listo 
para tener sus maletas. 
Y ten  cuidado, no las 
arrastres que son caras.

Detrás de la señora de 
verde venía él, vestido de 
traje negro y hasta ahí, 
donde estaba parado es-
perando abrieran el ma-
letero, pude percibir el 
apestoso olor a brillanti-
na que le hacía destellar 
el cabello. Mamá rompió 
en llanto apenas lo tuvo 
para ella sola.

-Dame, tu bendición, 
manito, dame tu bendi-
ción. 

Y tío, de apariencia rí-

gida, fría y altanera le 
dejó ir la señal de la cruz 
en la frente, la hizo a un 
lado y fue hacia mí.

-Cuidado con la petaca 
verde, Jacobo, traigo co-
sas muy delicadas.

Me abrazó fuerte, me 
besó la mejillas y despei-
nó cariñosamente. 

-Ay, Eladín, ni a mí me 
abrazas con tanto gusto 
como a mijo, qué bárbaro.

-No te pongas celosa, 
hermana, recuerda la pa-
labra “de ellos es el reino 
de los cielos”

-Lo sé, lo sé, solo bro-
meaba, pero bueno, va-
mos, tomemos un taxi 
que la casa está lejos y el 
almuerzo ya nos espera.

La sobremesa en com-
pañía de las otras tías 
fue tan larga y aburrida 
que pese a mi búsqueda a 
escapar e ir con mis ami-
gos de barrio, fue imposi-
ble. Estaba a un lado de 
mamá y para ella escu-
char las palabras de tío, 
era palabra de Dios.

Para las once de la no-
che la casa estaba llena, 
los cohetones listos, el 
ponche en las ollas, así 
como los tamales, el po-
zole y el menudo. Los bu-
ñuelos se habían agotado 
desde las diez y en la ca-
nasta solo quedaban las 
migajas. En vano eran 
las insistencias de mis 
primos a que saliera a 
quemar pólvora y demás. 
Los nervios me consu-
mían tanto como el ham-
bre al resto. 

-Salud por mi herma-
no-dijo mamá alzando su 
taza de ponche. Este año 
tendremos sacerdote en la 
familia. Años esperando 
que Eladín por fin termi-
nara sus estudios. Hemos 
sido bendecidos como fa-
milia y claro, Dios quie-
ra y lo envíen aquí cerca. 
Vi a tía Rosario repartir 
los cantaritos y cuando 
tomó el más grande y con 

la imagen de la Virgen de 
Guadalupe, sonreí. Era 
para él, para el enviado 
de Dios a mi familia.

Las sonrisas llenaban 
el lugar y yo, a un lado 
del tocadiscos, miraba el 
ponche viajar garganta 
adentro de tío Eladio… y 
sonaron las trompetillas, 
tronaron los cohetes y las 
manecillas se alinearon 
dándole la bienvenida al 
año 2000, el año que se 
decía se acabaría el mun-
do. Pero el mundo no se 
acababa para mí, apenas 
empezaba. No pasaba así 
con tío Eladio a quien sí 
se le acababa retorcién-
dose en el baño mientras 
el veneno de ratas que yo 
mismo le había puesto 
en su bebida, ya hacía 
lo propio. Lo había visto 
salir de entre la gente so-
bándose primero la pan-
za y segundos después, la 
garganta. La algarabía 
hizo pasar inadvertido 
el malestar de tío. Cuan-
do abrí con la ganzúa la 
cerradura del baño, ahí 
estaba en el suelo, con 
los ojos saltones y sus 
manos apretujándose el 
cuello. La cruz, nadando 
en su vómito no lo ponía 
a salvo, como tampoco 
mis súplicas al santito de 
Atocha me pusieron a mí 
en su momento. Me veía 
con desespero, ansiedad. 
Desvariaba, enloquecía, 
gemía. Eran las mismas 
expresiones que le veía 
cada Semana Santa y 
Fin de Año en que venía a 
casa y me convertía en su 
niñito… y me decía:

-Anda, ven a tu pesebre.
-No, tío, no quiero. Eso 

es malo.
-Tu mamá se molestaría 

si supiera que no sigues 
mis consejos…

Y el fin era el mismo: 
Revolcándose en mi ino-
cencia, en mis miedos 
y en mis dolores de hu-
mano violentado… pero 
ahora estaba ahí, sí, aho-
ra me tocaba mirarlo a 
él y en mi actuar cubrir 
multitud de pecados. Ya 
no sería sacerdote, ya no 
estaría enseñando “sanas 
doctrinas” a nadie. A na-
die dañaría y así estaría 
evitando más bajezas. 

A tío Eladio le llora-
ron todos menos yo. Año 
2000, año en que se acabó 
el mundo para unos, pero 
para otros empezó.

El retroceso demo-
crático del país 
se acompaña de 

la afectación del dere-
cho a la información, 
a conocer lo que hace 
el gobierno. Es una de 
las fórmulas más efi-
caces de escrutinio al 
poder y, por lo mismo, 
contención al abuso. 
Uno de los ataques del 
régimen fue al INAI, 
la institución respon-
sable de obligar a las 
autoridades a infor-
mar y transparentar 
su actuación.

La declaratoria de 
seguridad nacional 
de las obras públi-
cas es un mecanismo 
para evitar informar 
y rendir cuentas. La 
asignación directa o 
discrecional de obra 
pública ha sido la 
norma de este régi-
men, que propicia la 
corrupción.

El derecho a saber 
no es un tema de inte-
rés colectivo, aunque a 
todos beneficia que las 
autoridades estén su-
jetas a controles ins-
titucionales y socia-
les. La lucha contra la 
corrupción y el abu-
so del poder requiere 
necesariamente de 

denuncia social, que 
parte justamente de la 
información objetiva 
y precisa del quehacer 
gubernamental.

La competencia por 
el poder se asocia a la 
lucha por la informa-
ción. Es natural, todo 
régimen pretende le-
gitimarse y socializar 
su visión del mundo y 
sus resultados. En un 
régimen democráti-
co ocurre en el marco 
del debate; de autori-
dades que informan 
de manera objetiva, 
respetuosa del parti-
cular e imparcial; del 
respeto riguroso al 
ejercicio irrestricto de 
la libertad de expre-
sión y de una cuidada 
aclaración en caso de 
inconformidad con lo 
expuesto por los me-
dios, el derecho de ré-
plica es propio de los 
particulares no de las 
autoridades. La auto-
cracia ve en la pren-
sa un objetivo y solo 
será aceptable la afín 
o funcional; la prensa 
libre es un enemigo a 
combatir principal-
mente a través del di-
nero o desacreditando 
a líderes de opinión y 
a los medios. En de-
mocracia los medios 

no son enemigos, ni 
siquiera adversarios 
como alguna vez in-
debidamente calificó 
la presidenta Shein-
baum a Ciro Gómez 
Leyva.

El gobierno obra-
dorista se empecina 
irrazonablemente en 
convencer que se ha al-
canzado una mejoría 
sustantiva en todos 
los planos. Sí ha habi-
do cambios asociados 
a las transferencias 
monetarias directas y 
a la recuperación del 
poder adquisitivo del 
salario mínimo, que 
ha implicado una re-
ducción importante 
de la pobreza, sin al-
canzar a la extrema. 
Pero no se pueden sos-
layar las graves insu-
ficiencias y el fracaso 
en materia de salud, 

educación, corrup-
ción, seguridad y cre-
cimiento económico.

El recurso de la ma-
ñanera ha sido eficaz 
para modelar la acep-
tación social al régi-
men. Con frecuencia 
se vuelve un grosero 
acto de propaganda 
que simula un ejerci-
cio de información. 
No solo qué se dice, 
pregunta o responde, 
sino la manera como 
los medios, la mayo-
ría privados, repro-
ducen acríticamente 
falsedades oficiales. 
Sin escrutinio, se im-
pone una visión, una 
interpretación de la 
realidad y una par-
cial editorialización 
de los hechos, eventos 
y acontecimientos.

Para la presidenta 

Sheinbaum la elec-
ción por voto popular 
de los juzgadores vuel-
ve a México el país 
más democrático del 
mundo. Este autoelo-
gio no se corresponde 
a los estándares en la 
materia, como lo pre-
sentara con claridad 
Sergio Sarmiento en 
su colaboración El 
más democrático del 
martes pasado. Méxi-
co ni siquiera califica 
como una democracia 
plena; ahora, con los 
cambios constitucio-
nales el país ve de-
gradado su régimen 
político y estará a la 
par de los países con 
régimen autocrático. 
La soberbia y el au-
toelogio son propios 
de los regímenes no 
democráticos. Es una 
pena que en los estu-
dios comparativos el 
país sea calificado en 
los últimos lugres en 
muchos de los temas 
fundamentales. Su-
cedió en la gestión de 
la pandemia, donde 
el desempeño crimi-
nal de las autorida-
des costó la vida de 
cientos de miles de 
personas, entre ellas, 
personal médico. 
Para López Obrador 
el sistema de salud 

mexicano estaba en 
vías de superar al de 
Dinamarca.

El País ayer 1º de 
enero refiere al repor-
te 2024 de la ACLED 
(Armed Conflict Lo-
cation & Event Data), 
una acreditada insti-
tución global de segui-
miento de los conflic-
tos armados y eventos 
violentos asociados en 
el mundo, que ubica a 
México como el cuar-
to país con el nivel de 
conflicto más extremo, 
solo por detrás de Pa-
lestina, Birmania y 
Siria.

Otro de los even-
tos a considerar es la 
respuesta de la pre-
sidenta Sheinbaum 
al reportaje del NYT 
-para López Obrador 
un pasquín inmundo- 
sobre la fabricación 
de fentanilo en Culia-
cán, al señalar que la 
información como se 
presenta no se corres-
ponde a la realidad, 
señalando falsedad o 
falta de rigor del tra-
bajo periodístico. El 
diario ratifica la ve-
racidad y autentici-
dad de la información 
versus los otros datos 
de la presidenta.

factorcoahuila.com

E  L  P E R I Ó D I C O  D E  L A  V E R D A D  /  C O A H U I L A
Factor es una publicación, de editorial Alegra, SA. de CV. domicilio en Carretera 57 Km 1198, #100 interior 04, Colonia 
Las Flores, Nueva Rosita, Coahuila, México / Titulo en Trámite / PUBLICIDAD Y SUSCRIPCIONES   861.688.28.02

El factor

@elfactorenlinea
Antonio González

 D i r e c t o r  G e n e r a l
Luis  Gi lber to Hernández

D i s e ñ o
Juan Carlos Álvarez Pecina

 D i r e c t o r  G e n e r a l 

Por
El Viajero 

Vintage

RELATOS

2A OPINIÓN | factorcoahuila.comRegión Carbonífera, COAHUILA | Viernes 3 de enero de 2025 www.factorcoahuila.com @elfactorenlineaEl factor

EL DERECHO A SABER

MI AÑO NUEVO

Por
Federico 
Berrueto

EFEMÉRIDES ENERO
Efemérides de Enero

comunicacioninterna@sep.gob.mx

01

08

15

22

29

02 03 04 05 06 07

1772.
Inicia la publicación de La 
Gaceta de México, primer 
periódico realizado en tie- 
rras mexicanas. 

1861.
El general Jesús González 
Ortega entra triunfante a 
la Ciudad de México al fren- 
te del ejército liberal. Ter- 
mina la Guerra de Reforma.

1873.
Nace Mariano Azuela, mé- 
dico y escritor, autor de Los 
de abajo, una de las obras 
clásicas de la novela de la 
Revolución.

1871.
Muere Margarita Maza, es- 
posa del Presidente Benito 
Juárez.

1902. 
El Presidente Por�rio Díaz co- 
loca la primera piedra del mo- 
numento a la Independencia. 

1915. 
Venustiano Carranza, expide 
la Ley del Divorcio. 

1782.
Nace Juan José de los Re- 
yes García, “El Pípila”, mine- 
ro que apoyó la causa de la 
Independencia durante la 
toma de la Alhóndiga de 
Granaditas.

1924.
Felipe Carrillo Puerto, revo- 
lucionario y gobernador de 
Yucatán, es asesinado. 
Trascendió por sus obras 
en favor de los obreros, 
campesinos e  indígenas. 

1811.
El general José María Morelos 
triunfa ante las fuerzas rea- 
listas en Tres Palos, Acapulco.

1846. 
Mariano Paredes y Arrillaga, 
militar  y político conserva-
dor, asume la presidencia in- 
terina de México.

Día del Periodista.

1883.
Muere Ezequiel Montes, polí- 
tico y diplomático liberal, que 
colaboró en el gobierno del 
presidente Benito Juárez. 

1934.
Abelardo L. Rodríguez, presi- 
dente interino de México, 
instaura el salario mínimo en 
el país. 

1814.
Nace Melchor Ocampo, políti- 
co liberal, diputado al Con- 
greso Constituyente de 1856 
colaborador cercano del Presi- 
dente Juárez, considerado el 
ideólogo de la Reforma Liberal.

1915. 
Venustiano Carranza, encar- 
gado del  Poder Ejecutivo, ex- 
pide la Ley Agraria, redactada 
por Luis Cabrera. 

Día de la Enfermera. 

1907.
Inicia la huelga en la fábrica 
de textiles de Río Blanco, 
Veracruz. Movimiento obre- 
ro considerado antecedente 
de la Revolución.

1986.
Muere Juan Rulfo, escritor 
jalisciense y uno de los más 
in�uyentes escritores mexi- 
canos del siglo XX, autor de 
El Llano en llamas y Pedro 
Páramo.

1824.
Nace Francisco González Bo- 
canegra, poeta, autor de la 
letra del Himno Nacional 
Mexicano. 

1862.
Desembarcan en Veracruz 
escuadras francesas e ingle- 
sas para reclamar a México 
el pago de la deuda contra- 
ída con esos gobiernos. 

09 10 11 12 13

1900.
Muere el general Felipe Be- 
rriozábal, liberal que luchó en 
la Guerra de Reforma y con- 
tra la Intervención Francesa.

1937. 
Llega como refugiado a Mé- 
xico León Trotsky uno de los 
principales líderes revolucio-
narios soviéticos.

1876.
El general Por�rio Díaz lanza 
el Plan de Tuxtepec, en 
oposición a la reelección de 
Sebastián Lerdo de Tejada 
como Presidente de México 
y logra con él derrocarlo y 
asumir el poder.
 
1914.
Batalla de Ojinaga, con ese 
triunfo, la División del Norte 
villista aseguró el control de 
la frontera norte y pudo 
dominar todo el estado de 
Chihuahua.

2008.
Muere Andrés Henestrosa, 
poeta y literato oaxaqueño, 
autor de Los caminos de 
Juárez y Cuatro siglos de li- 
teratura mexicana. 

1861. 
El Presidente Benito Juárez 
entra triunfante a la capital 
de la República. Concluye la 
Guerra de Reforma.
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1843.
Nace José Peón Contreras, 
médico, político, poeta, dra- 
maturgo y novelista román- 
tico yucateco. 

1924. 
Muere Rafael Buelna, desta- 
cado general revolucionario 
sinaloense, que defendió los 
ideales maderistas y villistas 
y luego formó parte de la 
rebelión delahuertista, en la 
que murió. 

 

1916. 
Muere el general Victoriano 
Huerta, quien ocupó de for- 
ma ilegítima la presidencia de 
México tras ordenar el ase- 
sinato del Presidente Francis- 
co I. Madero e instaurar la 
dictadura más sangrienta en 
la historia del país. 

1974.
Muere Salvador Novo, desta- 
cado escritor que formó par- 
te del grupo “Los Contem- 
poráneos”, y fue cronista de 
la Ciudad de México. 

1862. 
Los representantes de Es- 
paña, Francia y Gran Breta- 
ña envían a Juárez un ulti- 
mátum exigiendo el pago 
de la deuda de México. Es el 
preludio de la guerra con 
Francia. 

1866.
Se funda el Conservatorio 
Nacional de Música. 

1814.
Nace Justo Sierra O’Reilly, 
destacado abogado, escri- 
tor y político yucateco.

1869.
Se erige el estado de Hidal- 
go, por decreto del Presiden- 
te Benito Juárez. 

Día del Compositor.  
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1826.
Nace en Galeana, Nuevo 
León, Mariano Escobedo, 
destacado militar liberal, 
uno de los principales hé- 
roes de la lucha contra el 
imperio de Maximiliano.

1915.
El presidente provisional 
de la República nombrado 
por la Convención de 
Aguascalientes, Eulalio Gu- 
tiérrez, abandona la capi- 
tal del país, tal acción pro- 
voca que Roque González 
Garza asuma el Poder 
Ejecutivo.

1952.
Se crea el estado de Baja 
California, al ser modi�ca- 
dos los artículos 43 y 45 de 
la Constitución.

1811.
Batalla de Puente de Calde- 
rón, en el actual estado de 
Jalisco. Las fuerzas insur- 
gentes de Miguel Hidalgo 
son derrotadas por las 
huestes realistas de Félix 
María Calleja.

1974. 
Abre sus puertas la Cinete- 
ca Nacional con la proyec- 
ción de la película El com- 
padre Mendoza (1933), de 
Fernando de Fuentes.

1980.
Muere en la Ciudad de Mé- 
xico, Agustín Yáñez, litera- 
to, político y maestro uni- 
versitario, quien fue Secre- 
tario de Educación Pública.
 

1955.
Muere en la Ciudad de Mé- 
xico, Luis Enrique Erro; inge- 
niero y astrónomo, quien 
fundó el Observatorio Nacio- 
nal de Tonantzintla, Puebla, 
en 1941.

1982.
Muere Juan O’Gorman, arqui- 
tecto y muralista, miembro 
de la escuela muralista mexi- 
cana, autor del mural de la Bi- 
blioteca Central de la UNAM.

1811. 
El virrey Francisco Xavier 
Venegas ordena en bando 
que se quemen públicamen-
te los mani�estos de Miguel 
Hidalgo.

1943.
Se promulga la Ley de Se- 
guridad Social. Protege a los 
trabajadores en caso de 
accidente, enfermedad, ju- 
bilación y muerte. La ley 
sentó las bases del Instituto 
Mexicano del Seguro Social 
(IMSS).

1821.
Vicente Guerrero rechaza el 
indulto ofrecido por Iturbide, 
no obstante, ofrece apoyar el 
plan para consolidar la Inde- 
pendencia de México. 

1913. 
Muere en la Ciudad de México 
el grabador José Guadalupe 
Posada, uno de los más 
importantes grabadores me- 
xicanos, cuya fama trascen- 
dió nuestras fronteras y quien 
supo captar con realismo la 
vida cotidiana del México por- 
�rista y popularizó el perso- 
naje de la calavera Catrina

1769 
Nace Ignacio Allende, militar 
insurgente mexicano.

1858.
Ignacio Comonfort, luego de 
disolver el Congreso y desco- 
nocer la Constitución, aban- 
dona la presidencia y sale de 
la Ciudad de México rumbo al 
exilio en Estados Unidos.
 
1963.
Primeras transmisiones de te- 
levisión a color, sistema inven- 
tado por el mexicano Guiller- 
mo González Camarena.

1858.
Tras la caída de Comonfort 
por el Plan de Tacubaya, una 
junta de representantes 
nombra al general Félix Ma- 
ría Zuloaga presidente inte- 
rino de la República.

1887.
Nace en la ciudad de Duran- 
go, Fanny Anitúa Yáñez, 
mezzosoprano.

1925.
Muere en la Ciudad de Mé- 
xico Gabriel Mancera, inge- 
niero y �lántropo; uno de 
los primeros en recibir el 
grado de doctor Honoris 
Causa por la UNAM. 
 

1880.
Nace en San Luis Potosí, 
Antonio Díaz Soto y Gama  
abogado, agrarista y escritor, 
miembro destacado del Par- 
tido Liberal Mexicano y  uno 
de los principales ideólogos 
de Emiliano Zapata. 

1913.
Diputados “renovadores” de 
la XXVI Legislatura, encabe- 
zados por Luis Cabrera soli- 
citan a Francisco I. Madero 
que integre su gabinete con 
elementos “verdaderamente 
revolucionarios”.

1942. 
Se publica en el Diario O�cial 
de la Federación, la primera 
Ley Federal de Educación, 
siendo el Presidente de Méxi- 
co, Manuel Ávila Camacho. 

1917.
Los Constituyentes de Que- 
rétaro aprueban el artículo 
115 de la Carta Magna, 
sobre el Municipio Libre.

1976.
Fallece en la Ciudad de Mé- 
xico el periodista e historia- 
dor sinaloense José Caye- 
tano Valadés Rocha. 

1991.
Por decreto presidencial, es 
establecido el Consejo Na- 
cional de Vacunación.

1553.
De acuerdo a la Real Cédula 
del rey Felipe II, inicia sus 
cursos la Real y Ponti�cia 
Universidad de México, sien- 
do virrey Luis de Velasco.

1868. 
Nace en Santa Cruz de 
Galeana, Guanajuato, Juven- 
tino Rosas, músico, violinista 
y compositor, autor del vals 
Sobre las Olas.

1983.
Por decreto presidencial, se 
crea el Instituto Nacional de 
Estadística, Geografía e Infor- 
mática (INEGI).

1865.
Se expide la Ley Orgánica del 
Ejército Imperial Mexicano.

1938.
Muere en la Ciudad de México, 
Matilde Montoya Lafragua, 
primera médica mexicana.

1857.
El Presidente Ignacio Comon- 
fort decreta la Ley Orgánica 
del Registro Civil, primer 
ordenamiento que pretendió 
su creación y organización.

1881. 
Muere en la Ciudad de México, 
Manuel Orozco y Berra, desta- 
cado historiador mexicano, 
autor de la Historia Antigua y 
de la Conquista de México, 
entre otros libros.

1984.
Se inauguran en la Avenida 
México-Coyoacán de la Ciu- 
dad de México, las nuevas 
instalaciones de la Cineteca 
Nacional.

1875.
Nace en Ahualulco, San Luis 
Potosí, Julián Carrillo Trujillo, 
violinista, compositor, direc- 
tor de orquesta y cientí�co.

1915.
El general Álvaro Obregón, 
luego de derrotar en Puebla 
a las fuerzas zapatistas ocu- 
pa la Ciudad de México.

1934.
Muere en la Ciudad de Mé- 
xico, el distinguido colimen- 
se, Gregorio Torres Quinte- 
ro, educador, escritor e 
historiador.

1811.
La Gaceta de México publica 
una felicitación de José Ma- 
ría Calleja a sus soldados por 
el triunfo de Puente de Cal- 
derón ante los insurgentes.

1970. 
Se publica en el Diario O�cial 
de la Federación la reducción 
de edad para ser sujeto de de 
rechos políticos de 21 a 18 
años.

1989.
El Departamento del Distrito 
Federal crea la Procuraduría 
Social.

1857.
Ignacio Comonfort promulga 
la Ley para el Establecimien- 
to y Uso de los Cementerios.

1904.
El arquitecto francés Émile 
Bénard �rma el contrato para 
la construcción del Palacio Le- 
gislativo en la Ciudad de 
México, actual Monumento a 
la Revolución.

www.sep.gob.mx
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1824.
Se promulga el Acta Consti- 
tutiva de la Nación Mexi- 
cana. El país adopta la for- 
ma de una república repre- 
sentativa, popular y federal. 

1831.
Muere Juan Francisco Azcá- 
rate y Ledesma, regidor del 
Ayuntamiento de la Ciudad 
de México, quien junto con 
Francisco Primo de Verdad 
promovió en 1808 un mo- 
vimiento autonomista en la 
Nueva España.

24 de diciembre

25 de enero
fundación del instituto
nacional de estadística,
geografía e informática

04 de enero
Día del Periodista

15 de enero
Día del Compositor
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FACTOR

SIRIA.- El expresidente de 
Siria, Bashar al Assad quien 
huyó exiliado a Rusia luego de 
ser derrocado por grupos isla-
mistas tras estar 24 años en el 
poder, fue atacado al ser enve-
nenado durante su estancia en 
Moscú, hecho que lo mantuvo 
en estado grado grave,

Lo anterior fue dado a co-
nocer en el canal de Telegram, 
General SVR, en el que su-
puestamente un ex espía de alto 
rango en Rusia, informa desde 
el Kremlin lo que sucede en el 
interior del país, y en esta oca-
sión aseveró que le exmandata-
rio, está enfermo del estómago 
desde el pasado domingo 29 de 
diciembre. 

Bashar al Assad había pre-
sentado problemas severos en 
su condición de salud, desde el 
instante que comenzó a toser de 
manera violenta que hizo tener 
episodios de ahogamiento, se-
gún reveló la fuente citada para 
el rotativo británico, Daily Star.

Al Assad de 59 años de edad, 
tuvo que pedir ayuda médica 
inmediatamente después que 
comenzó la tos. De acuerdo 
con la fuente, “hay razones para 
creer que se intentó asesinar a 
alguien”. El expresidente de Sia 
tuvo que ser atendido dentro de 
su departamento y fue hasta el 
lunes cuando se estabilizó.

Una vez que Bashar al Assad 
pudo ser atendido y estabili-
zado por médicos en Moscú, 
los galenos llevaron a cabo un 
análisis sobre la condición de 
salud y fue entonces cuando 
confirmaron la presencia de 
veneno dentro del cuerpo del 
expresidente de Siria.

sin embargo, no hubo confir-
mación de fuentes cercanas al 
Kremlin ni declaraciones por 
parte del gobierno del presiden-
te Vladímir Putin, que mostró 
su apoyo al derrocado al Assad 
qué escapó junto con su espo-
sa Asma, quien busca regresar 
a su natal, Reino Unido, tras 
el golpe de estado ocurrido en 
Siria el pasado 8 de diciembre.

FACTOR

VENEZUELA.- La Fiscalía 
General de Venezuela ofreció 
una recompensa de 100,000 dó-
lares por información que lleve 
a la captura del exiliado oposi-
tor Edmundo González Urrutia. 
Así lo dio a conocer un aviso 
policial divulgado este jueves 
contra el aspirante que reclama 
el triunfo sobre el presidente Ni-
colás Maduro en las elecciones 
del pasado 28 de julio.

“Se busca. Orden de captu-
ra. Recompensa: 100.000$”, 
dice un cartel publicado por la 
policía científica en redes so-
ciales con la foto de González 
Urrutia. Recordemos que el 
opositor se exilió en España en 
septiembre, aunque ha prome-
tido volver al país para “tomar 
posesión” el 10 de enero en 
lugar de Maduro. Fuentes judi-
ciales confirmaron que el cartel 
será desplegado en aeropuertos 
y retenes policiales en todo el 

país. El 20 de diciembre, Espa-
ña le otorgó asilo político a Ed-
mundo González Urrutia, acu-
sado por la Fiscalía venezolana 
de delitos como “conspiración” 
y “asociación para delinquir”.

El cartel publicado por el 
Cuerpo de Investigaciones Pe-
nales, Científicas y Criminalís-
ticas (CICPC) está dirigido a 
“toda persona que conozca” del 
“paradero” del opositor.  Las 
autoridades electorales procla-
maron a Maduro reelecto para 
un tercer mandato consecutivo 
de seis años (2025-2031), sin 
publicar hasta el momento de-
talles del escrutinio, mientras la 
oposición denuncia un fraude y 
reivindica la victoria de Gonzá-
lez Urrutia.

Protestas post electorales de-
jaron 28 muertos y unos 200 
heridos, además de 2,400 de-
tenidos. Tres de los arrestados 
murieron en prisión y cerca de 
1,400 han sido puestos en liber-
tad condicional.

FACTOR

NUEVA ORLEANS.- El 
hombre que atropelló a una 
multitud en Nueva Orleans y 
que posteriormente les disparó 
durante Año Nuevo actuó solo 
y era un veterano del ejército 

de Estados Unidos que sirvió 
en Afganistán, informó el FBI 
hoy 2 de enero, un día después 
del ataque que dejó 14 personas 
muertas y varios heridos. El au-
tor del ataque -quien fue abati-
do tras haber disparado contra 
los policías- fue identificado 
como Shamsud-Din Jabbar, un 
tejano de 42 años que había ju-
rado lealtad al Estado Islámico.

“No creemos en este mo-
mento que alguien más haya 
estado involucrado en este ata-
que, aparte de Shamsud-Din 
Jabbar”, indicó Christopher 
Raia, subdirector adjunto del 
FBI. Entre los heridos en el 
atentado de Nueva Orleans fi-
guran dos agentes de policía 
tras haber recibido disparos del 
sospechoso, en el incidente que 
tuvo lugar cuando apenas ha-
bían transcurrido tres horas del 
nuevo año en la calle Bourbon, 
en el histórico Barrio Francés. 

Entre las víctimas del ataque 
se encuentra la madre de un 
niño de cuatro años que aca-
baba de mudarse a un nuevo 
apartamento tras conseguir un 

ascenso en el trabajo, un em-
pleado financiero de Nueva 
York, un estudiante-atleta que 
estaba de visita en casa por va-
caciones, y una aspirante a en-
fermera de 18 años de Misisipi.

“Había gente por todas par-
tes”, dijo Kimberly Strickland, 
de Mobile, Alabama, en una en-
trevista. “Sólo se oía el chirri-
do, las revoluciones del motor 
y el enorme impacto, y luego la 
gente gritando y los escombros, 
sólo metal, el sonido del metal 
crujiendo y los cuerpos”.

FACTOR

CULIACÁN, SINA-
LOA.- Elementos del 
gabinete de seguridad 

federal incautaron un carga-
mento millonario de drogas 
sintéticas que viajaba oculto 
en dos maletas. Este decomiso 
subraya el papel estratégico del 
estado en las redes de tráfico de 
drogas. Los hechos ocurrieron 
sobre el Boulevard Pedro In-
fante Cruz, en la colonia Las 
Flores. Un hombre de 24 años 
levantó sospechas al conducir 
un vehículo con vidrios pola-
rizados, un faro roto y realizar 
maniobras evasivas al notar la 
presencia de agentes.

Durante la revisión del auto-
móvil, las autoridades encon-
traron dos maletas en la cajuela 
que contenían 131 mil 501 pas-
tillas de fentanilo y 37 kilogra-
mos de metanfetamina. Según 
la Secretaría de Seguridad y 
Protección Ciudadana (SSPC), 
el valor de estas sustancias en 
el mercado ilícito asciende a 
65.8 millones de pesos. Este 
decomiso no solo refleja la 

magnitud del tráfico de drogas 
sintéticas, sino también la cre-
ciente sofisticación de los ope-
rativos de seguridad en el país.

En un operativo paralelo, las 
autoridades detuvieron a Óscar 
“N”, un agente activo de la Fis-
calía General de la República 
(FGR), en Acapulco, Guerre-
ro. El hombre fue sorprendido 
cerca de una gasolinera trans-
portando cuatro kilogramos de 
metanfetamina, un arma corta, 
cargadores y cartuchos.

Las credenciales del detenido 
confirmaron su vínculo con la 
FGR, ya que los documentos se-
guían vigentes hasta 2025. Este 
caso es un recordatorio preocu-
pante sobre posibles infiltracio-
nes del narcotráfico en las insti-
tuciones de seguridad. El valor 
de la droga incautada en este 
operativo fue estimado en más 
de un millón de pesos. Sinaloa, 
conocido históricamente por su 
relación con el narcotráfico, si-
gue siendo un punto estratégico 

en el trasiego de sustancias ilí-
citas. Sin embargo, los recien-
tes operativos demuestran que 
las autoridades federales están 
redoblando esfuerzos para com-
batir este flagelo.

El hallazgo de cargamentos 
millonarios como el de Culia-
cán y la detención de figuras 
vinculadas a instituciones de 
seguridad subrayan la necesi-
dad de continuar fortaleciendo 
las estrategias de inteligencia y 
vigilancia.

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- Au-
toridades confiscaron este jue-
ves en Durango, al menos tres 
millones de productos de ori-
gen asiático con un valor que 
podría alcanzar hasta los 350 
millones de pesos, detalló el 

gobernador del estado, Esteban 
Villegas Villarreal. En confe-
rencia de prensa, el funciona-
rio precisó que la mercancía 
se aseguró gracias a denuncias 
anónimas sobre la venta de 
estos productos ilegales y no-
civos que se ofertaban en es-
tablecimientos de la ciudad de 
Durango.

“Estimamos alrededor de tres 
millones de piezas de producto 
con un valor que supera los 350 
millones de pesos”, precisó Vi-
llegas Villarreal. El operati-
vo, encabezado por la Fiscalía 
General del Estado y en el que 
participaron elementos de la 
Secretaría de la Defensa y la 
Guardia Nacional, además de 
la Secretaría de Seguridad Pú-
blica estatal, se realizó en los 
locales Mega Oriental, Mall 
Chino y Up Shopping, que en 
conjunto abarcaban unos 14 
mil metros cuadrados.

Villegas Villarreal explicó 
que las tiendas no cumplían 
con los señalamientos de pro-
tección civil y, entre otras co-
sas, no contaban con el aviso de 
funcionamiento correspondien-
te. Mientras que los productos, 

en su mayoría, no contaban con 
un etiquetado en idioma espa-
ñol, solo en chino, ni tenían 
visible la fecha de caducidad 
o eran productos engañosos. 
Entre los productos incauta-
dos hay de vestido y confec-
ción, maquillaje, artículos de 
limpieza y cuidado personal, 
juguetes, artículos navideños, 
peluches, artículos eléctricos y 
electrónicos, alimentos, artícu-
los para mascota, de aseo per-
sonal, lencería y ropa íntima, 
perfumería, mochilas y bolsas 
para mujer.

Las acciones forman parte 
del Operativo Limpieza, una 
estrategia que, según el secre-
tario de Economía, Marcelo 
Ebrard, busca proteger a los 

consumidores de estos produc-
tos, y a los pequeños y media-
nos comerciantes, que son “los 
más afectados” por estas tien-
das que comercializan mercan-
cía ilegal. “No podemos permi-
tir que haya venta de productos 
que no tienen registro sanitario, 
eso es increíble, pueden poner 
en riesgo a la población”, enfa-
tizó Ebrard.

Asimismo, recordó que des-
de el inicio de la administra-
ción de la presidenta Claudia 
Sheinbaum, se han implemen-
tado operativos en cinco enti-
dades para confiscar mercancía 
ilegal. “Y pensamos que hacia 
el mes de febrero estará ya ter-
minado todo el territorio nacio-
nal”, adelantó Ebrard.

Hallan maletas con fentanilo y metanfetamina 
valuadas en más de 65 MDP en Culiacán

Intentan envenenar a 
Bashar al Assad en Rusia

Fiscalía de Venezuela ofrece 
recompensa por Edmundo González

Golpe a la piratería en Durango; decomisan 3 millones 
de productos asiáticos con valor superior a los 350 mdp

Hombre que atropelló a personas en Nueva Orleans actuó solo



El gobernador Manolo Jimé-
nez y el alcalde de Saltillo, 
Javier Díaz, tienen pase de 
revista con las fuerzas mu-
nicipales y entregan las pri-
meras patrullas eléctricas en 
el estado hechas en Coahui-
la

FACTOR

SALTILLO, COAH.- En 
el marco del Día Inter-
nacional del Policía, el 

gobernador Manolo Jiménez 
Salinas reiteró su compromiso 
para fortalecer la carrera pro-
fesional de las y los policías, 
así como continuar trabajan-
do en el modelo de Seguridad 
con más prevención, proximi-
dad, inteligencia y fuerza para 
mantener a Coahuila Seguro y 
en orden gracias a la voluntad 
y coordinación de todas las 

instancias de los tres órdenes 
de gobierno. 

“Hoy en el día del Policía 
le enviamos una felicitación 
y  agradecimiento a todos 
los policías de Coahuila, que 
con trabajo, compromiso y 
valentía mantienen a nuestro 
estado como uno de los más 
seguros de México. Junto con 
el alcalde Javier Díaz, entre-
gamos patrullas, entre las que 
destacan las Blazer eléctricas, 
orgullosamente fabricadas en 
nuestro estado. Con la imple-
mentación de estas nuevas ca-
mionetas, estamos apoyando 
el tema del medio ambiente. 
Seguiremos fortaleciendo la 
seguridad de Coahuila con 
más prevención, proximidad, 
inteligencia y fuerza, coordi-
nados y con voluntad junto 
con todas las instituciones”, 
destacó.

Para conmemorar este día, 
el gobernador acompañó al al-
calde de Saltillo, Javier Díaz 
González, al pase de revista 
de las fuerzas municipales y 
realizaron la entrega de las 
primeras patrullas totalmente 
eléctricas, producidas en la 
región Sureste de Coahuila, 
como parte de un proyecto 
innovador que se extenderá al 
resto de la entidad 

El mandatario estatal agra-
deció la coordinación y el tra-
bajo en equipo del alcalde,  lo 
cual también es en favor de 
Coahuila.

En este evento enmarcó la 
felicitación a las y los policías 
del estado, quiénes dijo, son 
uno de los pilares más impor-
tantes para que Coahuila sea 
uno de los estados más segu-
ros de México. 

Dentro de su mensaje resal-
tó el seguir trabajando para 
fortalecer la profesión del 
policía, lo cual se viene rea-
lizando desde el comienzo de 
su administración con la Se-
cretaría de Seguridad Pública.

Indicó que, con el ahora 
Fiscal General del Estado, 
Federico Fernández Monta-
ñez, en su momento realizó 
una serie de acciones como la 
compra de unidades vehicula-
res de patrullaje para la Poli-
cía Estatal y la construcción 

de nuevos cuarteles y arcos 
de seguridad.

En su plática con los ele-
mentos municipales hizo re-
ferencia a la planeación junto 
al Fiscal General del Estado 
de fortalecer la procuración 
de justicia en el estado, de-
mostrando que en seguridad 
seguimos hacia adelante.

El mandatario estatal resal-
tó la importancia de la coordi-
nación entre los tres órdenes 
de gobierno, lo cual calificó 
de fundamental, por lo que 
agradeció el apoyo del Ejérci-
to Mexicano, la Guardia Na-
cional y de la Marina Armada 
de México.

“Si cada quien hacemos lo 
que nos corresponde segui-
mos blindando el estado”, 
refirió el Gobernador del Es-
tado.

Felicitó al alcalde por su 
compromiso por la seguridad, 
quien entregó 25 patrullas 
completamente eléctricas, lo 
cual está ligado con la moder-
nidad y con mayor importan-
cia ya que son hechas en el es-
tado, haciendo honor a ser el 
mayor productor de vehículos 
en México.

Manolo Jiménez Salinas 
reiteró que la seguridad es el 
tema más importante para su 
administración.

Por último, agregó que en 

el pasado Consejo Estatal de 
Seguridad se habló de la coor-
dinación, donde todos parejo 
y en sintonía trabajando, jun-
to al Poder Legislativo, al Po-
der Judicial, la Fiscalía Gene-
ral del Estado, así como con 
los municipios y el gobierno 
federal, se logrará mantener a 
Coahuila Seguro y en orden.

Por su parte, el alcalde de 
Saltillo, Javier Díaz Gonzá-
lez, reiteró su compromiso 
con la administración del Go-
bernador Manolo Jiménez, 
para trabajar coordinados por 
la paz y tranquilidad de los 
saltillenses.

Con una inversión de poco 
más de 44 millones de pesos, 
Díaz González entregó a la 
Comisión de Seguridad y Pro-
tección Ciudadana de Saltillo 
para su parque vehicular 25 
camionetas EUV motor 100 

por ciento eléctrico, 8 Pick 
Up doble cabina, así como 4 
Suv Police Interceptor de mo-
tor de inyección directa.

Al evento asistió el Pre-
sidente del Poder Judicial, 
Miguel Felipe Mery Ayup; la 
Diputada Presidenta del Con-
greso de Coahuila, Luz Elena 
Morales; el Fiscal General del 
Estado, Federico Fernández 
Montañez; el diputado federal 
Jericó Abramo Masso; el co-
ronel Esteban Salazar León, 
Comandante del 69 Batallón 
de Infantería; el Capítan de 
Navío Infantería de Marina, 
Francisco Vela Santos; 

así como el Comisionado 
de Seguridad y Protección 
Ciudadana de Saltillo, Mi-
guel Ángel Garza y el regidor 
presidente de la Comisión de 
Seguridad, Eduardo Medrano 
Aguirre.

CON VOLUNTAD Y COORDINACIÓN MANTENEMOS 
A COAHUILA SEGURO: MANOLO JIMÉNEZ 
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ENTREGAN MANOLO JIMÉNEZ Y JAVIER DÍAZ 37 PATRULLAS A LA POLICÍA DE SALTILLO
Héctor Herrera / FACTOR

SALTILLO, COAH.- El go-
bernador del Estado, Manolo 
Jiménez Salinas, y el alcalde de 
Saltillo, Javier Díaz González, 
encabezaron un pase de revis-
ta y entregaron 37 patrullas, 25 
de las cuales son eléctricas, a la 
Comisaría de Seguridad y Pro-
tección Ciudadana para fortale-
cer las acciones de prevención 
y reacción en la ciudad.

En el marco del Día Interna-
cional del Policía, el edil, así 
como el mandatario estatal, 
coincidieron al señalar que la 
seguridad seguirá siendo la 
máxima prioridad en sus admi-
nistraciones por lo que reitera-
ron el trabajo coordinado para 
mantener a Saltillo como una 
de las ciudades más seguras de 
México.

Al entregar las unidades, el 
alcalde Javier Díaz señaló que 

Saltillo es el primer municipio 
del estado que cuenta con pa-
trullas eléctricas para labores 
de vigilancia.

“En seguridad vamos a tra-
bajar con todo y en equipo con 
el gobernador Manolo Jiménez 
Salinas; nuestro compromiso 
con la seguridad no tiene lí-
mites”, afirmó el alcalde Díaz 
González. 

Anunció que se tiene con-
templado un incremento sala-
rial a los policías de Saltillo y 
que se avanza en la ruta para 
otorgarles el registro al INFO-
NAVIT, a fin de que puedan 
obtener los beneficios que se 
ofrecen en esa dependencia.

Además, dijo que en breve se 
entregarán uniformes y chama-
rras a toda la corporación. 

El gobernador Manolo Jimé-
nez Salinas afirmó que Coahui-
la tiene muy buenos policías y 
ese es uno de los pilares para 
que sea uno de los estados más 
seguros a nivel nacional.

“En seguridad vamos a se-
guir hacia adelante porque es el 
tema más importante. Si cada 
quien hacemos lo que nos co-
rresponde seguiremos blindan-
do al Estado”, apuntó Jiménez 
Salinas.

La inversión en las nuevas 
unidades es de 44.3 millones de 
pesos y se trata de 25 camione-
tas Blazer EUV modelo 2025, 
motor 100 por ciento eléctrico 
de 331 caballos de fuerza; ocho 
pick up RAM 1500 de doble 
cabina, motor a gasolina de 
ocho cilindros de 395 caballos 
de fuerza; así como cuatro Ex-
plorer Police Interceptor con 
motor de inyección directa de 
seis cilindros y 285 caballos de 
fuerza.

El comisionado de Seguri-
dad y Protección Ciudadana, 

Miguel Ángel Garza Félix, re-
cordó que en esta administra-
ción municipal se cumplirán 10 
años del modelo de seguridad 
que implementó Manolo Jimé-
nez Salinas cuando fue alcalde 
y agradeció el reforzamiento 
del parque vehicular.

“En la Policía Municipal de 
Saltillo tenemos la ventaja de 
contar con el respaldo del go-
bernador Manolo Jiménez Sa-
linas, de quien siempre hemos 
recibido unidades, equipamien-
to, tecnología, vinculación, 
coordinación, y que en la Co-
misaría de Seguridad lo vemos 
como un gran aliado”, declaró 
Miguel Ángel Garza.    

A nombre de los policías, la 
ofcial Lucía Gómez Sosa agra-
deció los apoyos recibidos por 
parte del gobernador Manolo 
Jiménez Salinas y del alcalde 
Javier Díaz González. 

“Con su liderazgo y visión 
la seguridad en Coahuila, sin 
duda, irá al siguiente nivel”, 
apuntó Gómez Sosa. 

En el evento también estu-
vo la presidenta de la Junta 
de Gobierno del Congreso de 
Coahuila, Luz Elena Morales 
Núñez; el magistrado presi-
dente del Poder Judicial del 
Estado, Miguel Mery Ayup; el 
fiscal general del Estado, Fede-
rico Fernández Montañez y el 
diputado federal, Jericó Abra-
mo Masso.

También el coronel de in-
fantería Diplomado de Estado 
Mayor, Esteban Salazar León, 
comandante del 69 Batallón de 
Infantería; el capitán de navío 
e infantería paracaidista Diplo-
mado de Estado Mayor, Fran-
cisco Nava de los Santos; y el 
regidor presidente de la Comi-
sión de Seguridad del Cabildo, 
Eduardo Medrano Aguirre.
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Bertha López / FACTOR

NAVA, COAH.- Las autorida-
des confirmaron el deceso del 
conductor del vehículo Ford 
Mustang que volcó en la carre-
tera federal 57, a la altura del 
kilómetro 228 en el Rancho “El 
Phoenix”.

De acuerdo con información 

proporcionada por elementos 
de la Guardia Nacional, el con-
ductor, identificado como Fran-
cisco “N”, viajaba acompañado 
de su pareja, Mara “N”, y un 
menor de edad. 

El automóvil se desplazaba 
con dirección a Nava, pero debi-
do al exceso de velocidad, el ve-
hículo salió del camino y volcó.

Los tres ocupantes fueron 
trasladados de emergencia a 
la Clínica 11 del IMSS, donde 
minutos después se reportó el 
fallecimiento de Francisco “N” 
debido a las severas lesiones 
que sufrió en el accidente. 

Por su parte, el estado de sa-
lud de la mujer y el menor es 
reservado.

Cristina FLores / FACTOR

SABINAS, COAH.- La Fis-
calía General del Estado acti-
vó el protocolo Alba este 2 de 
enero, al presentarse el reporte 
de manera formal de la no lo-
calización de Ivana Espinoza 
Villanueva de 26 años y sus 
dos hijos: Ruth Cura Espinoza 
de un año y Josué Abel Cura 
Espinoza de 6 años. La última 
vez fueron vistos el 01 de enero 
en su domicilio en la colonia 
Buenos Aires, pero hasta hoy 
se desconoce su paradero. 

Con base en la información 
proporcionada por las fichas 
de búsqueda, Ivana Espinoza 
tiene el cabello negro ondula-
do, mide 1. 60, pesa aproxima-
damente 65 kilos y vestía un 

suéter color melón, pantalón 
de mezclilla y chanclas rosas. 
Como seña los dientes fronta-
les superiores son grandes. 

A su vez la pequeña Ruth 
Cura tiene su cabello rizado, 
castaño, con un peso aproxima-
do de 15 kilos y vestía pantalón 
color rosa, blusa blanca y sué-
ter rosa con gorro. Su hermano 
Josué tiene su cabello lacio, 
castaño, pesa aproximadamente 
40 kilos y vestía pantalón azul, 
suéter azul, chamarra café y te-
nis azules. Le faltan los dientes 
superiores frontales. La Fiscalía 
General del Estado, a través de 
la Fiscalía de Personas Desapa-
recidas hace un llamado a quie-
nes conozcan su paradero o si 
los han visto para que informen 
al 911 o bien al 844 43 80 700.

Anuncia el Gobernador 
obras por 25MDP en los 
primeros 100 días de ad-
ministración de la alcaldesa 
Laura Jiménez

FACTOR

MÚZQUIZ, COAH.- 
El gobernador Ma-
nolo Jiménez Sali-

nas anunció la inversión de 25 
millones de pesos para obras 
sociales y de infraestructura 
que se aplicarán en los prime-
ros 100 días de la administra-
ción de la alcaldesa de Múz-
quiz, Laura Jiménez.

“¡Junto con nuestra amiga, la 
alcaldesa Laura Jiménez vamos 
a llevar a Múzquiz al siguien-
te nivel! Trabajando en equipo 
con el plan Múzquiz, vamos a 
detonar en estos primeros 100 
días obras de agua, pavimento, 
limpieza y recolección de basu-
ra, así como un gran proyecto 
turístico y económico para este 
municipio y toda la región Car-
bonífera. De la mano con el 
municipio y ciudadanos, segui-
remos construyendo la gran-
deza de esta región y de todo 
Coahuila. Felicidades a todas 
las alcaldesas, alcades y a sus 
equipos de esta región, cuentan 
conmigo al 100”, resaltó.

Al asistir a la toma de protes-
ta ciudadana de la nueva presi-
denta municipal de Múzquiz, el 
Mandatario estatal refirió que a 
la brevedad arrancarán obras de 
agua, de drenaje, de pavimento, 
de bacheo y de embellecimien-
to de este pueblo mágico.

“Tenemos que fortalecer la 
economía de Múzquiz y de la 
región Carbonífera; tenemos 
un proyecto muy importante 
para atraer más y mejores em-
pleos con la construcción de 
un parque industrial en la car-
bonífera que nos permita traer 
inversiones relacionadas con la 
industria automotriz y de otros 
giros”, mencionó. 

Agregó que, al mismo tiempo, 
se tienen que seguir fortalecien-
do las actividades económicas 
de la región, como la minería, la 
ganadería y el turismo.

Manolo Jiménez señaló que 
el tema de la seguridad es fun-
damental, ya que con ella las 
familias en Coahuila pueden 
tener una mejor calidad de 
vida.

“Hoy hay una gran diferen-
cia de vivir en Coahuila a vi-

vir en otros lados en el tema de 
seguridad; aquí trabajamos con 
voluntad y coordinados como 
un solo equipo”, manifestó, al 
tiempo de hacer el compromiso 
de continuar y fortalecer la se-
guridad de este Pueblo Mágico.

Invitó a todas y todos a se-
guir en unidad, a jalar todas y 
todos parejos para el mismo 
lado, para continuar constru-
yendo la grandeza de Múzquiz 
y de Coahuila y llevar a Estado 
al siguiente nivel.

Por su parte, Laura Jiménez, 
al presentar su plan de trabajo, 
hizo el compromiso público 
con el gobernador Manolo Ji-
ménez Salinas y con los ha-
bitantes de ese municipio de 
trabajar con intensidad, amor y 
armonía

Informó que trabajará en su 
municipio en los ejes Múzquiz 

con Agua; Múzquiz Limpio; 
Múzquiz Bello; Múzquiz al 
Cien; Múzquiz Seguro; Go-
bierno Eficiente, Honesto y 
Transparente.

“Trabajando en equipo so-
ciedad, iniciativa privada, go-
bierno, y por supuesto, de la 
mano con el gobernador Ma-
nolo Jiménez lograremos la 
reconstrucción de Múzquiz”, 
afirmó.

En esta toma de protesta es-
tuvieron presentes Luz Elena 
Morales Núñez, diputada presi-
denta de la Junta de Gobierno 
del Congreso; Federico Fer-
nández Montañez, fiscal Gene-
ral del Estado; Gabriel Elizon-
do Pérez, coordinador general 
de Mejora Coahuila; Carlos 
Robles Loustaunau, diputado 
local; funcionarios estatales y 
municipales.

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- El 
accidente vial fue esta tarde en 
el entronque que conecta a la 
Premier con carretera federal 
57 en el sector conocido como 
el Caracol.

Dos hombres viajaban a bor-
do de un vehículo tipo sedán en 
color rojo provenían de Ciudad 
Acuña con dirección a la capi-

tal del estado.
Debido al aparatoso acciden-

te uno de los pasajeros murió 
al instante y fue identificado 
como Noé Aldaco Chacón de 
40 años.

El otro pasajero de 64 años 
fue identificado como Rogelio 
Chávez Álvarez y fue auxiliado 
por paramédicos de bomberos 
Nueva Rosita.

El lesionado fue trasladado 

al Hospital General Centro de 
Salud de Nueva Rosita y su 
diagnóstico médico es reserva-
do y hasta el momento se des-
conocen sus lesiones.

De acuerdo con el peritaje 
de la Guardia Nacional y po-
licía civil del estado que pres-
taron atención al percance, 
determinaron que el exceso 
de velocidad ocasionó la tra-
gedia.

En equipo con Laura Jiménez, llevaremos 
a Múzquiz al siguiente nivel: Manolo

Activan protocolo Alba por mujer 
e hijos de Sabinas no localizados

Aparatosa volcadura en la 57, 1 muerto y 2 heridos

Muere acuñense en el Caracol de la Premier
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TALLER B A R R Ó N

Jesús López / FACTOR

MÚZQUIZ, COAH.- La Ad-
ministración Municipal  que 
encabeza la alcaldesa Laura 
Jiménez , reconoció mediante 
un convivio a los hombres y 
mujeres que a diario trabajan 
por la seguridad de las fami-
lias, quienes sacrifican tiem-
po para estar con los suyos, 
arriesgando incluso su vida, 
anteponiendo primero su vo-
cación de servicio y respon-
sabilidad para cumplir con su 
deber, en el marco del Día del 
policía.

“Estamos celebrando a los 
elementos de la corporación 
Mando Único de Muzquiz , 
celebrando este día interna-
cional del policía, pero sobre 
todo reconociéndoles el tra-
bajo diario que hacen para 
mantener la seguridad y la 
paz en nuestro municipio, son 

parte importante de esta Ad-
ministración Municipal y por 
eso este reconocimiento, este 
festejo especial para ellos”, 
declaró la alcaldesa. 

Detalló que les  ofrecen  un 
desayuno durante el cambio 
de turno,  para cada uno de 
ellos,  reiteramos todo el apo-
yo, siempre les pedíamos que 
sean Policías cercana a la gen-
te y creemos lo han logrado, le 
tienden la mano a alguna per-
sona que presenta alguna pro-
blemática personal, siempre 
están patrullando y brindando 
apoyo”.

Estuvieron presentes La 
alcaldesa, Laura Jiménez Sa-
linas, Alberto Rodríguez Mar-
tínez, director de seguridad 
pública del Mando Único, El 
profesor Roberto Carlos Brio-
nes Echeverría,  secretario de 
proyectos Técnicos, así como 
parte del cuerpo edilicio. 

Jesús López / FACTOR

MÚZQUIZ, COAH.- 
El municipio de 
Múzquiz invita a 

los ciudadanos a realizar su 
pago del Predial y aprovechar 
los descuentos que ofrecen, 
esta nueva administración 
2025-2027 qué preside la al-
caldesa Laura Jiménez. 

Así lo indicó el director de 
catastro Luis Elizondo quien 
además mencionó que si la 
población realizan su contribu-
ción del Predial durante el mes 
de enero tendrán un descuento 
del 15%, durante febrero un 
10% y un 5% durante marzo.

Si desconoces el monto de 
tu Predial, puedes acudir a 
las oficinas en un horario de 
09:00 de la mañana a 03:00 de 
la tarde en horario de oficina 
de lunes a viernes, en caso de 
no contar con el número de 

expediente del catastro, pue-
den acercarse a Tesorería con 

su identificación oficial y di-
rección completa para revisar-

lo en el sistema.  
Tenemos personas muy 

cumplidas, ha estado la fila 
larga estos primeros días del 
año, por lo que se hizo lo po-
sible para poner más personal 
y darle más agilidad. El hora-
rio de Tesorería es de lunes a 
viernes de 09:00  de la maña-
na a 03:00 de la tarde, en caso 
de que acudan muchos con-

tribuyentes antes del esa hora 
pueden abrir ventanillas antes 
del horario de apertura. 

No olvides ser un ciudada-
no responsable y con el pago 
del predial contribuyes a que 
el municipio realice más obras 
y ofrezca mejores servicios en 
bien de todos.

Cristina FLores / FACTOR

SABINAS COAH.- Al ini-
ciar el nuevo año, el párroco 
Humberto García Badillo de 
la iglesia de San José en Nue-
va Rosita envió un emotivo 
mensaje de esperanza, fe y 

trabajo en comunidad. Su in-
vitación es clara: “Este 2025, 
salgan al encuentro de Dios 
y permitan que Cristo sea el 
centro de sus vidas”.

En su mensaje, el párroco 
expresó su gratitud por co-
menzar el año con energía 
y optimismo. “Agradezco a 
Dios que empezamos con el 
pie derecho, con muchas ga-
nas. Si a alguno le falta algún 
sacramento, les pido que acu-
dan a su parroquia para reci-
birlo. Ya sea bautismo, comu-
nión o confirmación, como lo 
menciona nuestro obispo de 
la diócesis de Piedras Negras, 
Alfonso Gerardo Miranda 
Guardiola: que nadie se que-
de fuera y que nadie se sienta 
solo”, resaltó.

El llamado no se limita úni-
camente a los fieles de San 

José, sino a toda la comunidad 
católica. El padre Humberto 
invitó a las personas a partici-
par en la misa y la hora santa 
este jueves o acudir al templo 
más cercano para mantener el 
diálogo con el Creador. “Les 
deseamos que este año nuevo 
sea de retos, pero también de 
bendiciones. Que el niño naci-
do en Belén de María, nuestra 
madre, sea a quien acurruque-
mos en nuestro corazón. Él 
puede ayudarnos a salir de los 
vicios, problemas y dificulta-
des que enfrentemos”, afirmó 
con fe.

En su mensaje, el párroco 
recordó que la iglesia man-
tiene sus puertas abiertas las 
24 horas del día, brindando 
apoyo espiritual a quienes lo 
necesiten. “Ya no se vale que 
alguien se sienta solo o angus-
tiado. Estamos aquí para reci-
birlos, para acompañarlos en 
la fe. Si necesitan algo, esta-
mos dispuestos a ayudarles”. 
Además, hizo un llamado es-
pecial a los padres de familia 
para que acerquen a sus hijos 
a la iglesia. “Queremos que 
los jóvenes se sientan parte de 
esta comunidad de fe. Conta-
mos con un buen número de 
muchachos y estamos traba-
jando con ellos para que no 
se alejen. Este año queremos 
que sea de mucho gozo y paz, 
sobre todo para las nuevas ge-
neraciones”, subrayó.

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- 
Durante la ceremonia de cele-
bración por el día del policía, 
el alcalde Óscar Ríos Ramírez 
anunció un aumento de salario 
para todos los elementos acti-
vos al servicio del ayuntamien-
to de San Juan de Sabinas.

El comandante de la cor-
poración de seguridad, Luis 
Humberto García García, 
mencionó la importancia de 
retomar las buenas acciones 
para motivar a los oficiales a 
desempeñar bien el trabajo en-
focado a mejorar en finanzas, 
equipamiento y capacitación.

El aumento salarial será 
calculado de acuerdo a los ín-
dices inflacionarios y a la ca-
pacidad financiera del ayunta-
miento, reconociendo que son 
tiempos de austeridad y esta-
rán a la espera del porcentaje 
aprobado en cabildo.

Sin embargo, adelantó que 
para el primer trimestre del 
año vienen unidades automo-
trices nuevas para recuperar 
el parque vehicular, asi como 

reparación de patrullas para 
tener mejor atención en lla-
mados de emergencia de la 
población.

Destacó que se comprome-
tió a gestionar antes las auto-
ridades competentes nuevos 
vehículos, pero sobre todo 
indicó que quiere oficiales de 
seguridad con proximidad so-
cial y esa instrucción quedó 
clara para iniciar las primeras 
acciones al frente de la direc-
ción de seguridad pública.

Adelantó cambios en tema 
de seguridad y trabajo coordi-
nado con el estado y federación 
como se ha venido haciendo 
siempre desde que se confor-
maron los mandos unificados, 
agregando que también viene 
un proceso de reclutamiento 
para nuevos oficiales.

Actualmente hay 22 elemen-
tos activos, pero se requiere de 
más, por eso se tiene una estre-
cha comunicación con el cen-
tro de evaluación para la emi-
sión de convocatorias e iniciar 
con el estudio de perfiles para 
los exámenes de control y con-
fianza puntualizó.

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- La 
Región Carbonífera mantuvo a 
la baja delitos de alto impacto 
como homicidios dolosos y fe-
minicidios a comparación con 
año pasados expresó el delega-
do Ulises Ramírez Guillen.

El funcionario destacó que 
los trabajos coordinados con 
los mandos unificados del es-
tado y federación dieron bue-
nos resultados para mantener 
bajos los índices delictivos 
y mejorar la atención en las 
agencias del Ministerio Públi-
co con acciones de proximi-
dad social.

El año pasado la Fiscalía de 
justicia con destacamento en 
la Región Carbonífera registró 
8 delitos de alto impacto dos 
relacionados con feminicidios 
y el resto homicidios dolosos, 

y todos están judicializados.
Ramírez Guillen, agregó 

cuatro víctimas por delitos re-
lacionados al crimen organi-
zado y fue durante un enfren-
tamiento a tiros en los límites 
de Coahuila y Nuevo León, y 
que fue el único hecho regis-
trado durante el pasado año.

A nivel estatal, se registra-
ron 131 homicidios un poco 
más que en años pasados sin 
embargo la Región Carboní-
fera tuvo un 10% menos en 
comparación con el 2023 y 
2022 en delitos de alto impac-
to señaló.

La judicialización de los 
delitos es un privilegio para 
pactar acuerdos precautorios 
para reforzar medidas caute-
lares mas eficaces y concluir 
con excelentes resultados que 
hagan valer la justicia y casti-
gar a los responsables.

En Múzquiz invitan a realizar su pago del predial

Para policías municipales de San Juan 
de Sabinas habrá aumento de sueldo

Ofrecen festejo a policías

Región Carbonífera mantiene a 
la baja delitos de alto impacto

Un llamado a la fe y a la esperanza: Mensaje del párroco Humberto García Badillo



Cristina Flores / FACTOR

SABINAS, COAH.- Del 2 al 
22 de enero se realiza la disper-
sión de recursos del bimestre 
enero-febrero de la Pensión del 
Bienestar de las personas adul-
tas mayores; de las personas 
con discapacidad; y de niñas y 
niños, hijos de madres trabaja-
dores; en beneficio de 14.5 mi-
llones de derechohabientes de 
las Pensiones y Programas para 
el Bienestar con una inversión 
social de 544 mil 600 millones 
de pesos. La metodología es 
que se paga en el orden de la 
letra del primer apellido de los 
y las derechohabientes. 

Inició este jueves 2 de enero 
con la letra A. Para brindar me-
jor atención, el depósito banca-

rio se realiza de acuerdo con la 
letra del primer apellido del de-
rechohabiente, bajo el siguiente 
calendario: A, jueves 2 de enero 
de 2025; B viernes 3, C, el sába-
do 4 y  lunes 6 de enero; D, E, F 
el martes 7, G miércoles 8 y jue-
ves 9. H, I, J, K, viernes 10 de 
enero, L sábado 11, M lunes 13, 
M martes 14, N, Ñ, O, el miér-
coles 15; P y Q el jueves 16, R el 
viernes 17 y sábado 18, S lunes 
20, T, U, V, el martes 21; W, X, 
Y, Z el miércoles 22 de enero.

La Pensión del Bienestar de 
las Personas Adultas Mayores 
beneficia a 12 millones 393 
mil 658 derechohabientes con 
una inversión social anual de 
483.4 mil millones de pesos; la 
Pensión para el Bienestar de las 
Personas con Discapacidad apo-

ya a un millón 395 mil 40 dere-
chohabientes, con una inversión 
social anual de 29 mil millones 
de pesos para 2025; y el Progra-
ma de Apoyo del Bienestar de 
Niñas y Niños, Hijos de Madres 
Trabajadoras cuenta con 325 
mil 171 beneficiarios con una 
inversión social anual de 3 mil 
185 millones de pesos.

3B3Bfactorcoahuila.com | factorcoahuila.com | CARBONÍFERACARBONÍFERA Viernes 3 de enero de 2025Viernes 3 de enero de 2025  | Región Carbonífera, COAHUILA| Región Carbonífera, COAHUILAwww.factorcoahuila.comwww.factorcoahuila.com @elfactorenlinea@elfactorenlineaEl factorEl factor

Jesús lópez / FACTOR

MÚZQUIZ, COAH.- La ciu-
dad de Melchor Múzquiz se lle-
nó de alegría con el nacimiento 
de su primer bebé del año 2025. 
Fue mujercita  nació  saludable 
y fuerte, siendo el   primer re-
gistro  de nacimiento del año.

Según fuentes médicas, tanto 
la  bebé de nombre “Soraya” 
como su madre Zoila Gaitán se 
encuentran bien de salud y es-
tán disfrutando de este momen-
to tan especial.

Me acompañó la  alcaldesa 
Laura Jiménez dijo la  presi-
denta  honoraria del DIF Ga-
briela Maltos, visitamos el 
hospital general  donde nació 
la bebé 2025.

Dejando las más sinceras fe-

licitaciones a la familia de la  
recién nacida.

 “En este momento tan es-
pecial, quiero enviar mis más 
sinceras felicitaciones a las fa-
milias  por el nacimiento de su 
hija ¡Que sea un motivo de or-
gullo y alegría para su familia y 

nuestra comunidad!”, expresó.
La ciudad de Melchor Múz-

quiz se une a la celebración 
de la llegada de esta  nueva  
ciudadana  y le desea una 
vida llena de salud, felicidad 
y prosperidad.

Cristina Flores / FACTOR

SABINAS, COAH.- A efecto 
de eficientar el servicio, aho-
rrar tiempo y que el recorrido 
sea menor al que se tenía, el 
presidente Municipal de Sabi-
nas, Feliciano Díaz Iribarren, 
señaló que tomaron la decisión 
de reubicar el basurero en un 
área más cercana a partir de 
este 2 de enero de 2025 que 
empezaron a realizar las tareas 
necesarias para abatir el rezago 
existente en la recolección de 
la basura que se generó de ma-
nera ordinaria, sumada a la de 
los festejos decembrinos que 
hicieron que los reportes sean 
insistentes en la administración 
que apenas asumió funciones.

Señaló que ya no van a ti-
rar en donde se hacía porque 
el recorrido era de cerca de 30 
kilómetros, una distancia que, 
además de ralentizar las rutas, 
genera el desgaste en las uni-
dades recolectoras y un mayor 
gasto de gasolina y/o diésel, 
por eso es que buscaron con 
anticipación un lugar adecua-
do donde depositar la basura 
que se genera en Sabinas y que 

suman un importante número 
de toneladas diarias ante el 
crecimiento poblacional que 
se tiene tanto en la cabecera 
municipal como en las Villas 
de Cloete y Agujita.

Añadió el entrevistado que 
esta nueva ubicación es rum-
bo a la salida de Nueva Rosita 
donde estarán tirando y aclaró 
que no es un relleno sanitario 
regional, solo es para Sabinas 
y ya empezaron a depositar ahí 
los desechos; no obstante dijo 
que no es sitio al que puedan ir 
a dejar los ciudadanos su basu-
ra. “Ahorita lo que tratamos es 
de meterle orden porque si no 
toda la gente va a ir a deposi-
tar ahí lo que no se debe tirar 
y con base en eso vamos a me-

ter un reglamento que aplique 
en el sitio, habrá un guardia y 
cámaras de seguridad para ga-
rantizar que solo se quede ahí 
lo que esté permitido”.

Señaló que todo está ya nor-
malizado porque anda la gente, 
los trabajadores, ya haciendo la 
recolección que no se hizo tres 
semanas antes y a partir del lu-
nes ya estarán las rutas preesta-
blecidas que se darán a conocer 
a través de una agenda para que 
pase al menos tres veces por 
semana por cada una de ellas, 
con mano de obra disponible 
para la atención en el servicio 
primario que se ofrece por parte 
de la administración municipal. 
Mencionó que, aunque se tienen 
dos camiones recolectores de 
basura en buenas condiciones se 
han sumado a la tarea algunas 
trailas algunos camiones de tres 
toneladas, pero de igual manera 
verán la inversión para la adqui-
sición de nuevas unidades.

Anticipó que en Sabinas el 
trabajo de la administración 
municipal 2025-2027 inició 
desde el primer día al 100% 
y así van a seguir hasta que 
concluya.

luis Carmona / luis Carmona / FACTORFACTOR

NNUEVA ROSITA, UEVA ROSITA, 
COAH.- Oficiales COAH.- Oficiales 
del cuerpo de bom-del cuerpo de bom-

beros atendieron incendios de beros atendieron incendios de 
grandes dimensiones en dis-grandes dimensiones en dis-
tintos partes de la ciudad que tintos partes de la ciudad que 
fueron provocados por me-fueron provocados por me-
nores que hicieron quema de nores que hicieron quema de 
pirotecnia.pirotecnia.

Después de las celebracio-Después de las celebracio-
nes de fin de año, los incen-nes de fin de año, los incen-
dios en zacatales estuvieron dios en zacatales estuvieron 
siendo parte de los primeros siendo parte de los primeros 
servicios que atendió durante servicios que atendió durante 
las primeras 48 horas el hono-las primeras 48 horas el hono-
rable cuerpo de bomberos co-rable cuerpo de bomberos co-
mentó Roberto Ramos. mentó Roberto Ramos. 

El coordinador municipal El coordinador municipal 
de la corporación de auxilio, de la corporación de auxilio, 
mencionó que durante los pri-mencionó que durante los pri-
meros minutos del presente meros minutos del presente 
año atendió el reporte de tres año atendió el reporte de tres 
incendios en pastizales que incendios en pastizales que 
fueron causados por las chis-fueron causados por las chis-

pas de quema de pirotecnia.pas de quema de pirotecnia.
La ola de quejas de vecinos La ola de quejas de vecinos 

de varios sectores no se hizo de varios sectores no se hizo 
esperar al servicio telefónico esperar al servicio telefónico 
de emergencias de bomberos de emergencias de bomberos 
por menores que estaban arro-por menores que estaban arro-
jando cuetes a lotes baldíos y jando cuetes a lotes baldíos y 
techos de las casas.techos de las casas.

Por la zona oriente de la Por la zona oriente de la 
ciudad el departamento de ciudad el departamento de 
bomberos realizó una titá-bomberos realizó una titá-
nica labor para sofocar un nica labor para sofocar un 
incendio de grandes dimen-incendio de grandes dimen-
siones que amenazaba con siones que amenazaba con 
salirse de control a no ser por salirse de control a no ser por 
la oportuna llamada de veci-la oportuna llamada de veci-
nos que se percataron del vo-nos que se percataron del vo-
raz incendio.raz incendio.

El encargado de la corpora-El encargado de la corpora-
ción exhortó a la comunidad ción exhortó a la comunidad 
en general para que sean vi-en general para que sean vi-
gilantes y reporten todo acto gilantes y reporten todo acto 
sospechoso relacionado a la sospechoso relacionado a la 
quema ilegal de pirotecnia y quema ilegal de pirotecnia y 
otros desechos, porque en la otros desechos, porque en la 
ciudad acechan pirómanos.ciudad acechan pirómanos.

Quema de pirotecnia provocó Quema de pirotecnia provocó 
incendios en pastizalesincendios en pastizales

Múzquiz celebra la llegada
de su primer ciudadano 2025

Reubican basurero municipal en SabinasInicia el pago de la Pensión del Bienestar a los 
adultos mayores y personas con discapacidad
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Jesús López / FACTOR

MÚZQUIZ, COAH.- Una ve-
cina de la colonia las Misiones, 
identificada como Ana Gonza-
les acudió ante un agente del 

Ministerio Público y presentó 
una denuncia por daños y ame-
nazas en contra de otra mujer 
y tres sujetos los cuales logró 
identificar mediante cámaras 
de seguridad.

Afligida mencionó que di-
chas personas llegaron a su 
casa a quebrarle los vidrios 
esta madrugada, cuando ella y 
su familia se encontraban dor-
midos era como la 01:00 de la 
mañana, cuando se escucharon 
las pedradas, que cayeron hasta 
dentro del domicilio.

Todo eso quedó grabado por 
una cámara de seguridad de la 
vivienda, mis niñas una de ellas 
se asustó mucho por los ata-
ques, estas agresiones vienen 
desde días atrás, pero no con 
nosotros sí con otra persona, 
pero pues la mujer de nombre 
Selene y Adriana, madre e hija 
la agarron con nosotros.

Nosotros recibimos amena-
zas por parte de la mujer por 
eso vine a poner la denuncia, 
ya que temo  por mi seguridad 
y la de mi familia afirmó la de-
nunciante.

Jesús López / FACTOR

MÚZQUIZ, COAH.- Con nue-
vos cambios en el personal y 
nuevos proyectos inicia nuevo 
director de Seguridad Pública 
Municipal del Mando Único 
Alberto Rodríguez, además de 
que se tendrá mucha proximi-
dad  con la ciudadanía, además 
envió un mensaje especial a to-
dos sus elementos en su día. 

Con 46 elementos a su cargo 
el día 31 se hizo un recorrido 
con todos los  oficiales repor-
tando saldo blanco en todo el 
municipio, afirmó hace mucha 
falta el alumbrado público para 
conocer y ver quién anda mal y 
quién anda bien.

Además de que se estará en 
coordinación  los tres niveles 
de gobierno y se implementa-

rán distintos operativos como 
desarme, anti alcohol, presen-
cia y vigilancia en barrios y co-
lonias entren otros, y con ello 
salvaguardar la seguridad e in-
tegridad ciudadana.

Así que llevaremos a cabo 
muchos cambios entre ellos 

mucha proximidad con la gente 
para que nos vean como ami-
gos, no como enemigos, y nos 
instalaremos  en varios secto-
res para seguridad ciudadana, 
y a los elementos que le echen 
muchas ganas con la camiseta 
bien puesta.

Cristina FLores / FACTOR

SABINAS, COAH.- El Ins-
tituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS) en Coahuila ce-
lebró el inicio de 2025 con el 
nacimiento de dos bebés que 
simbolizan esperanza, salud 
y el compromiso de la institu-
ción por brindar atención de 
calidad. El primer nacimiento 
del año tuvo lugar en el Hos-
pital General de Zona (HGZ) 
No. 1 en Saltillo, a la 1:32 de 
la madrugada de este miércoles 
1 de enero. Un bebé de sexo 
masculino llegó al mundo con 
un peso de 3.4 kilogramos y 
una talla de 53 centímetros. Su 
madre, Mayra Yazmín, se en-
cuentra en excelente estado de 
salud.

Un minuto después, en el 
HGZ No. 7 de la Región Cen-
tro, nació otro bebé también 
del sexo masculino. Su madre, 
Fabiola Aparicio Rojas, así 
como el recién nacido, están 
en perfectas condiciones, des-
tacando el éxito en la atención 
proporcionada por el personal 
médico.

El IMSS aprovecha este feliz 
acontecimiento para recordar 
la relevancia del control pre-
natal. Este seguimiento médi-
co especializado es esencial 
para detectar y tratar a tiempo 
posibles complicaciones antes, 
durante y después del parto. El 
objetivo es salvaguardar la sa-
lud tanto de las madres como 
de los recién nacidos. Entre los 
signos de alerta que las muje-
res embarazadas deben vigilar 
se encuentran:

Hinchazón excesiva de la 

cara, manos o pies.
Dolor de cabeza constante.
Zumbido en los oídos.
Contracciones prematuras.
Disminución o ausencia de 

los movimientos fetales.
Cualquier tipo de sangrado.
Ante cualquiera de estos sín-

tomas, se recomienda acudir de 
inmediato al área de Urgencias 
del IMSS, donde se cuenta con 
servicios disponibles las 24 ho-
ras del día, los 365 días del año. 
El nacimiento de estos bebés 
no solo es motivo de alegría 
para sus familias, sino también 
una muestra del esfuerzo con-
junto entre pacientes y profe-
sionales de la salud. El IMSS 
Coahuila reitera su compromi-
so con el bienestar materno-in-
fantil, ofreciendo servicios de 
Urgencias, Atención Médica 
Continua y hospitalización de 
calidad y oportunidad.

Estos primeros nacimientos 
de 2025 en Coahuila son un re-
cordatorio de la importancia de 
la salud preventiva y del acom-
pañamiento médico, pilares 
fundamentales para iniciar una 
nueva vida con el mejor cuida-
do posible.

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- En 
un histórico acontecimiento y 
tras gestiones exhaustivas con 
las instancias correspondien-
tes, el nosocomio contrata con 
la atención y servicio de médi-
cos internos provenientes de la 
Universidad Nacional Autóno-
ma de México (UNAM).

La Dra. Erika Anabel Ocam-
po Alcántara directora de la clí-
nica número 27, comentó que 
fue una labor destacada para 
concretar que médicos de pre 
grado vinieran a esta localidad 
a desempeñar funciones duran-
te un año.

En total fueron seis galenos 
los que vivirán en el nosoco-
mio, poniendo en práctica sus 

conocimientos, siendo de gran 
apoyo para la unidad medica 
ubicada en Palaú y que cuenta 
con miles de derechohabientes.

La clínica del IMSS #27 de 
Palaú hizo historia en concretar 

el proyecto debido a que antes 
solo llegaban a las unidades ge-
nerales de la institución como 
la clínica 24 de Nueva Rosita y 
en esta ocasión será diferente.

Los galenos fueron presen-

tados con todo el personal del 
hospital y tendrán la misión 
de brindar atención durante un 
año y la dirección se compro-
metió a becar las principales 
necesidades que requieran.

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, 
COAH.- El goberna-
dor Manolo Jiménez 

Salinas anunció una inversión 
de 100 millones de pesos para 
obras en la entidad durante 
los primeros cien días del pre-
sente año 2025 y el munícipe 
Óscar Ríos Ramírez aprove-
chó para dar a conocer su plan 
de trabajo.

El inicio de la administración 
del edil estará enfocada a obras 
de pavimentación e ilumina-
ción de espacios públicos y pri-
vados de la ciudad, anticipando 
que será una inversión de 10 
millones de pesos.

En primer lugar, habló de 
la obra de alumbrado público 
para la periferia de la ciudad, 
del puente vial que conecta 
con el libramiento sur hasta 
la entrada principal de Nueva 
Rosita, todo sobre la carretera 
federal 57.

El objetivo es reducir la es-
tadística de accidentes viales 
en dicho tramo carretero por la 
falta de iluminación, y la obra 
contará con la reparación del 
sistema eléctrico e instalación 
de luz LED para tener una me-

jor nitidez.
La iluminación de la ciu-

dad también estará enfocada a 
cumplir compromisos con el 
Seguro Social e instituciones 
educativas como la ESI, secun-
daria Fortunato Gutiérrez Cruz, 
escuela de Enfermería y el club 
deportivo Armadillos para cul-
minar con el encendido de lu-
minarias en el bulevar Alfredo 
Arteaga Lira.

Anunció becas de estudios 
para escuelas de nivel superior, 

asi como canchas deportivas 
para la villa de San Juan y el 
cuadro de la Loca en la colonia 
Allende de Nueva Rosita, pero 
será para finales del primer tri-
mestre.

Para finalizar la entrevista 
Ríos Ramírez agregó 8 millo-
nes de pesos más para obras de 
pavimentación en zona rural 
como en ejidos Santa María y 
Paso del Coyote predio Purísi-
ma concretándose en plazas y 
calles convexas.

Alcalde Óscar Ríos resaltó millonaria Alcalde Óscar Ríos resaltó millonaria 
inversión en obras de infraestructura socialinversión en obras de infraestructura social

Recibe IMSS Coahuila a 
los primeros bebés de 2025

Llegan médicos internos a la clínica 27 del IMMS de Palaú

Con cambios y proyectos para una mayor seguridad 
ciudadana arranca nuevo director de la policía

Mujer denuncia daños a su vivienda en las Misiones



Dan a conocer los rosters del Pro Bowl 2025; Patrick Mahomes no resulta elegido

El año de los novatos en la F1

Tetracampeonato, la 
‘Décima’ y el ¿resurgir 
de Chivas?

Claro SportS / FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- 
El 2024 dejó sensa-
ciones muy diversas 

en los denominados ‘cuatro 
grandes’ del fútbol mexica-
no. América toco la gloria 
como ningún equipo lo ha-
bía hecho en toda la historia 
de los torneos cortos, por su 
parte, Cruz Azul dio grandes 
señales de tener un proyecto 
de época pero que se quedó 
a la orilla en dos ocasiones 
ante los azulcremas, Pumas 
no puede encontrar el rum-
bo y Chivas que fue un de-
sastre con respecto a las ex-
pectativas que se tenían.

América tuvo un 2024 que 

será muy difícil de supe-
rar donde ya venían con el 
campeonato conseguido ante 
Tigres en el Apertura 2023 y 
llegaron a la final del Clau-
sura 2024 en donde se enon-
traban con un viejo conocido 
ante el que han conseguido 
grandes cosas y el 26 de 
mayo no fue la excepción ya 
que levantaban el bicampeo-
nato ante Cruz Azul.

Cuando parecía que las co-
sas ya no podían ser mejor 
para la escuadra de André 
Jardine ya que comenzaban 
el Apertura 2024 con más 
preguntas que respuestas 
y todos daban casi por ter-
minada la temporada para 
ellos regresaron más fuertes 
que nunca y no voltearon 
para atrás hasta que sellaron 
el histórico tricampeonato en 
la final ante los Rayados de 
Monterrey.

En el caso de Cruz Azul 

parecen estar muy cerca de 
coronar por fin el remarca-
ble proyecto que tiene Mar-
tín Anselmi en aquella ins-
titución donde completó su 
segundo torneo dejando 
buenas sensaciones pero sin 
lograr concluir el trabajo y 
eso es justamente lo que los 
cementeros buscarán en el 
2025.

Mientras el equipo aún 
competía en la Liguilla del 
Apertura 2024, la directiva 
ya comenzaba a planear el 
Clausura 2025 con miras en 
añadir a la ecuación a ele-
mentos como Jesús Orozco 
Chiquete, el delantero Facun-
do Torres y ahora también se 
habla del lateral mexicano 
Omar Campos.

La situación en Pumas con-
tinúa sin dar muchas prome-
sas y sin lugar a dudas les 
urge comenzar a fichar ju-
gadores o un resurgimiento 

de una cantera que en algún 
momento dio grandes joyas 
al fútbol mexicano, sin em-
bargo, la posible salida del 
Chino Huerta podría ser una 
baja muy sensible para la 
institución así que sus objeti-
vos probablemente serán ha-
cer ruido en la Liguilla pero 
tal vez sea difícil que les al-
cance para un campeonato.

En las Chivas el año co-
menzaba con grandes objeti-
vos de la mano de Fernando 
Gago pero la situación con-
cluyó de manera bochorno-
sa con el técnico saliendo 
por la puerta de atrás rumbo 
a Boca Juniors y dejando a 
los rojiblancos en medio del 
proyecto y en una incertidum-
bre total. En el 2025 lo menos 
que se espera de este equipo 
es que regrese a ser protago-
nista en la Liguilla y volver a 
una final como lo hiciera en 
el Clausura 2023 ante Tigres.

El panorama de la 
Liga MX en 2025

Claro SportS / FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- Por primera 
vez desde que es el mariscal titu-
lar de los Kansas City Chiefs, Pa-
trick Mahomes no estará en el Pro 
Bowl.

La NFL dio a conocer los ros-
ters del 2025 Pro Bowl Games, 
producto de la votación de fans, 
jugadores y entrenadores, y el 
quarterback bicampeón de la 
NFL brilla por su ausencia. Ma-
homes está teniendo mínimas de 
su carrera en yardas (3,928, #7 
en la temporada), pases de ano-
tación (26, #7), yardas por par-
tido (245.5, #11), y nunca había 
sufrido tantas capturas (36, #12), 
pese a llevar a los Chiefs a su 
mejor marca, 15-1. Los números 
palidecen comparados a los ma-
riscales elegidos al Pro Bowl en la 
Conferencia Americana: el favori-
to para el MVP, Josh Allen de los 
Bills, el Más Valioso del año pasa-
do, Lamar Jackson de los Ravens, 
y Joe Burrow de los Bengals.

Otra de las novedades es que 
el mariscal de los Vikings, Sam 
Darnold, fue elegido por primera 
vez en su carrera al tener al equi-
po con marca de 14-2 y opciones 
de ser el mejor equipo de la NFC 
en la fase regular.

¿QUÉ EQUIPO TIENE MÁS JUGA-
DORES EN EL PRO BOWL 2025?

28 de los 32 equipos de la NFL 
tienen al menos un jugador elegi-
do para el Tazón de los Profesio-
nales, con 22 teniendo múltiples 
integrantes en los rosters. El equi-
po que más tiene son los Baltimore 
Ravens, con 9: QB Lamar Jackson, 
FB Patrick Ricard, C Tyler Linder-
baum, LB Roquan Smith, CB Mar-
lon Humphrey, DL Nnamdi Madu-
buike y S Kyle Hamilton.

Hay seis equipos que tienen 5 
jugadores o más, incluyendo uno 
que está eliminado: los Dallas 
Cowboys.

Baltimore Ravens: 9
Detroit Lions: 7

Minnesota Vikings: 6
Philadelphia Eagles: 6

Dallas Cowboys: 5
Kansas City Chiefs: 5

LOS JUGADORES ELEGIDOS POR 
PRIMERA

Dos docenas de jugadores de-
butarán en el Pro Bowl:

Brock Bowers, TE Raiders

Nico Collins, WR Texans
Jerry Jeudy, WR Browns
Zay Flowers, WR Ravens
Zaire Franklin, LB Colts

Derek Stingley Jr., CB Texans
Nik Bonitto, LB Broncos
Logan Cooke, P Jaguars

Brenden Schooler, ST Patriots
Jayden Daniels, QB Comman-

ders
Sam Darnold, QB Vikings
Trey McBride, TE Cardinals

Cam Jurgens, C Eagles
Zack Baun, LB Eagles

Rashan Gary, DE Packers
Jalen Carter, DL Eagles

Jaycee Horn, CB Panthers
Byron Murphy, CB Vikings

Jonathan Greenard, LB Vikings
Andrew Van Ginkel, LB Vikings

Jared Verse, LB Rams
Xavier McKinney, S Packers

Brian Branch, S Lions
KhaDarel Hodge, ST Falcons

¿CUÁNDO Y DÓNDE SERÁ EL 
PRO BOWL 2025?

Los 2025 Pro Bowl Games se 
disputarán el jueves 30 de ene-
ro y el domingo 2 de febrero en 
Orlando, Florida. Será el tercer 
año en que no habrá ningún tipo 
de partido (versiones previas eran 
entre conferencias, o con Draft), 
teniendo en su lugar múltiples con-
cursos de habilidades.

TODOS LOS JUGADORES ELEGI-
DOS

Así quedaron las listas de juga-
dores elegidos al Pro Bowl, que 
podría haber cambios por los 
jugadores que lleguen al Super 
Bowl LIX o los que declinen la invi-
tación de participar.

CONFERENCIA AMERICANA
QUARTERBACK: Josh 

Allen (Bills), Joe Burrow (Ben-
gals), Lamar Jackson (Ravens).

CORREDORES: Derrick Hen-
ry (Ravens), Joe Mixon (Texans), Jo-
nathan Taylor (Colts).

FULLBACK: Patrick Ricard (Ra-
vens).

RECEPTORES: Ja’Ma-
rr Chase (Bengals), Jerry 
Jeudy (Browns), Nico Co-
llins (Texans), Zay Flowers (Ra-
vens).

ALA CERRADA: Brock 
Bowers (Raiders), Travis Kel-
ce (Chiefs).

TACKLE OFENSIVO: Dion 
Dawkins (Bills), Laremy Tun-
sil (Texans), Rashawn Slater (Char-
gers).

GUARDIA OFENSIVO: Quenton 
Nelson (Colts), Joe Thuney (Chiefs), 
Trey Smith (Chiefs).

CENTER: Creed Hum-
phrey (Chiefs), Tyler Linder-
baum (Ravens).

ALA DEFENSIVA: Myles Garre-
tt (Browns), Trey Hendrickson (Ben-
gals), Maxx Crosby (Raiders).

LINIEROS DEFENSIVOS IN-
TERNOS: Cam Heyward (Stee-
lers), Chris Jones (Chiefs), Nnamdi 
Madubuike (Ravens).

LINEBACKERS EXTERNOS: Nik 
Bonitto (Broncos), T.J. Watt (Stee-
lers), Khalil Mack (Chargers).

LINEBACKERS INTERNOS: Ro-
quan Smith (Ravens), Zaire 
Franklin (Colts).

CÓRNERS: Derek Stin-
gley (Texans), Pat Surtain II (Bron-
cos), Denzel Ward (Browns), Mar-
lon Humphrey (Ravens).

SAFETY LIBRE: Minkah Fitzpa-
trick (Steelers).

Safety fuerte: Kyle Hamil-
ton (Ravens), Derwin James (Char-
gers).

CENTRO LARGO: Ross Matis-
cik (Jaguars).

PATEADOR DE DESPEJE: Logan 
Cooke (Jaguars).

Pateador de lugar: Chris Boswe-

ll (Steelers).
REGRESADOR DE PATA-

DAS: Marvin Mims (Broncos).
Jugador de equipos especia-

les: Brenden Schooler

CONFERENCIA NACIONAL
QUARTERBACK: Jared 

Goff (Lions), Jayden Daniels (Com-
manders), Sam Darnold (Vikings).

CORREDORES: Saquon Bar-
kley (Eagles), Jahmyr Gi-
bbs (Lions), Josh Jacobs (Packers).

FULLBACK: Kyle Juszc-
zyk (49ers).

RECEPTORES: Justin Jeffer-
son (Vikings), Amon-Ra St. 
Brown (Lions), CeeDee Lamb (Cow-
boys), Terry McLaurin (Comman-
ders).

ALA CERRADA: George Kitt-
le (49ers), Trey McBride (Cardi-
nals).

TACKLE OFENSIVO: Lane John-
son (Eagles), Penei Sewell (Lions), 
Tristan Wirfs (Buccaneers).

GUARDIA OFENSIVO: Landon 
Dickerson (Eagles), Tyler Smi-
th (Cowboys), Chris Lindstrom (Fal-
cons).

CENTRO: Frank Ragnow (Lions), 
Cam Jurgens (Eagles).

ALA DEFENSIVA: Nick 
Bosa (49ers), Micah Parsons (Cow-
boys), Rashan Gary (Packers).

LINIERO DEFENSIVO INTE-
RIOR: Jalen Carter (Eagles), 
Dexter Lawrence (Giants), Vita 
Vea (Buccaneers).

LINEBACKER EXTERNO: Jona-
than Greenard (Vikings), Andrew 
Van Ginkel (Vikings), Jared Ver-
se (Rams).

LINEBACKER INTERNO: Fred 
Warner (49ers), Zack Baun (Ea-
gles).

CÓRNER: Jaylon John-
son (Bears), Byron Murphy (Vi-
kings), Jaycee Horn (Panthers), De-
von Witherspoon (Seahawks).

SAFETY LIBRE: Xavier McKin-
ney (Packers).

SAFETY FUERTE: Bud-
da Baker (Cardinals), Brian 
Branch (Lions).

CENTRO LARGO: Andrew De-
Paola (Vikings).

PATEADOR DE DESPEJE: Jack 
Fox (Lions).

PATEADOR DE LUGAR: Brandon 
Aubrey (Cowboys).

REGRESADOR DE PATADA: Ka-
Vontae Turpin (Cowboys).

JUGADOR DE EQUIPOS ESPE-
CIALES: KhaDarel Hodge (Falcons).

Claro SportS / FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- El 
2025 será el año de los no-
vatos en la Fórmula 1. Un 
cuarto de la parrilla del 
Gran Circo estará confor-
mada por nuevas caras, que 
llegan a la categoría tras un 
exitoso paso por la Fórmu-
la 2. Oliver Bearman, Jack 
Doohan, Gabriel Bortoleto, 
Isack Hadjar y Kimi Anto-
nelli recibieron un voto de 
confianza por parte de sus 
escuderías para la próxima 
campaña y de cara al futu-
ro.

Muchos anticipan que la 
clase de 2025, será el me-
jor grupo de novatos que 
ha irrumpido en el máximo 
circuito del automovilismo. 
Dos de ellos, llegan con ex-
periencia en al menos un 
Gran Premio, y con años de 
experiencia en sus respec-
tivas academias. En Claro 
Sports te contamos quienes 
son estas emocionantes 
promesas del deporte mo-
tor, que podrás ver en las 
pistas para 2025. 

ANDREA KIMI ANTONELLI
Mercedes

Andrea Kimi Antonie-
lli llega a la Fórmula 1 con 
una gran presión en sus 
hombros. El italiano de 18 
años debe llenar el asiento 
que dejó Lewis Hamilton en 
Mercedes tras ganar siete 
campeonatos de Fórmu-
la 1. Pero, durante toda su 
carrera ha demostrado que 
puede brillar bajo presión. 

En los últimos dos años, 
Antonelli se coronó en la 
ADAC F4, la F4 italiana y 
los campeonatos europeos 
y de medio oriente en la 
Fórmula Regional. En 2024 
llegó a la F2 con el equipo 
de Prema, donde corrió jun-
to a Oliver Bearman, otro 
novato para 2025. 

Toto Wolff ha destacado 
el gran nivel de Antonelli, 
y su talento para reaccionar 
a máxima velocidad. En la 
ceremonia de premios de 
la FIA, recibió el reconoci-
miento por mejor rebase en 
la F2, por un espectacular 
movimiento sobre Franco 
Colapinto bajo la lluvia de 
Spa. Con 18 años y 2023 
días en su debut, el italia-
no se convertirá en el tercer 
novato más joven de la ca-
tegoría, por detrás de Max 
Verstappen y Lance Stroll. 

OLLIE BEARMAN
Haas

Oliver Bearman, compa-
ñero de Antonelli en Prema, 
llega de forma definitiva a 
la Fórmula 1, tras partici-
par como piloto de reserva 
en dos ocasiones durante la 
última campaña. El británi-
co de 19 años tomará uno 
de los asientos de Haas que 
quedaron libres tras las sa-
lidas de Kevin Magnussen 
y Nico Hulkenberg. Esteban 
Ocon será su nuevo coequi-
pero. 

El piloto de la academia 
de Ferrari tuvo la oportuni-
dad de debutar en la F1 en 
2024, cuando tomó el asien-
to de Carlos Sainz en Arabia 
Saudita por una apendicitis. 
El joven tuvo una actuación 
impresionante, finalizando 
en la séptima posición y lle-
vándose el premio a Driver 
of the Day. 

En Azerbaiyán y Sao Pau-
lo, Bearman vistió los co-
lores de su nuevo equipo, 
ambos en el lugar de Kevin 
Magnussen. En Bakú, sumó 
puntos una vez más al fina-
lizar décimo, y en la caótica 

carrera de Interlagos se que-
dó en decimosegundo. 

ISAAC HADJAR
RB

El francoalgeriano, Isack 
Hadjar, fue el último piloto 
en integrarse a la parrilla de 
2025. Desde la academia 
de Red Bull, el de 20 años 
llega para tomar el asiento 
de Liam Lawson en RB, lue-
go de que el neozelandés 
fuera promovido al primer 
equipo de la bebida energé-
tica. Hadjar promete gran-
des emociones en el Gran 
Circo, donde correrá junto a 
Yuki Tsunoda para el equi-
po de Laurent Mekies.

En 2024, Hadjar terminó 
segundo en el campeona-
to de pilotos de Fórmula 2, 
luego de una emocionante 
lucha por el título contra 
Gabriel Bortoletto. “Siento 
que estoy entrando en un 
universo completamente 
nuevo, conduciendo un co-
che mucho más rápido y 
compitiendo con los mejo-
res pilotos del mundo. Será 
una curva de aprendizaje 
enorme, pero estoy listo 
para trabajar duro y hacerlo 
lo mejor que pueda para el 
equipo”, declaró sobre su 
llegada.

GABRIEL BORTOLETO
Sauber

El campeón de la Fórmula 
2, Gabriel Bortoleto, llegará 
a Sauber para la última tem-
porada del equipo en F1. De 
cara a la transición de la es-
cudería suiza a Audi, el bra-
sileño se unirá a Nico ülken-
berg en la parrilla, tomando 
los lugares de Guanyu Zhou 
y Valtteri Bottas. 

En 2024, Sauber tuvo una 
temporada para el olvido, 
terminando colista en el 
campeonato de construc-
tores. Pero Bortoleto está 
acostumbrado a la victoria 
y no permitirá otra tempora-
da tan desastrosa. En 2023 
se coronó en la Fórmula 3, 
y lo siguió con el campeo-
nato de F2 en 2024. 

Su rivalidad con Hadjar 
y su talento generacional 
lo convierten en una de las 
promesas más emocionan-
tes que ha llegado a la pa-
rrilla de la Fórmula 1. En los 
Premios de la F1, el paulis-
ta se llevó tres prestigiosos 
galardones: Premio Anthoi-
ne Hubert, Premio FIA al 
debutante del año y Premio 
Mecachrome a la victoria 
destacada. 

JACK DOOHAN
Alpine

Jack Doohan es el segun-
do novato con experiencia 
en la categoría. En 2024, el 
australiano tomó el mono-
plaza de Esteban Ocon en 
Alpine para la última carre-
ra de la temporada en Abu 
Dhabi, como ejercicio de 
preparación para su cam-
paña de novato, donde se 
hará del lugar del francés 
de forma definitiva. 

Con 22 años, tendrá el pri-
vilegio de iniciar su carrera 
como piloto permanente en-
frente de su afición local en 
Melbourne. Su padre, Mic 
Doohan, es una leyenda 
del deporte motor, con cinco 
campeonatos de MotoGP. 

Doohan se destacó ante 
los ojos de la escudería por 
su gran disciplina, com-
promiso, y talento moldea-
ble con gran potencial. En 
2023, terminó tercero en el 
campeonato de pilotos de 
la Fórmula 2 y cumplió su 
primera temporada como 
reserva del equipo. 

ViernesViernes
3 de enero de 20253 de enero de 2025

factorcoahuila.com

E  L  P E R I Ó D I C O  D E  L A  V E R D A D  /  C O A H U I L A

factorcoahuila.com

E  L  P E R I Ó D I C O  D E  L A  V E R D A D  /  C O A H U I L A

Sección

Cwww.factorcoahuila.comwww.factorcoahuila.com
@elfactorenlinea@elfactorenlinea
El factorEl factorEENNDDEEPOPORRTTIIVVOO



2C2C EENNDDEEPOPORRTTIIVVOO  | factorcoahuila.com| factorcoahuila.comRegión Carbonífera, COAHUILA | Viernes 3 de enero de 2025Región Carbonífera, COAHUILA | Viernes 3 de enero de 2025 www.factorcoahuila.comwww.factorcoahuila.com @elfactorenlinea@elfactorenlineaEl factorEl factor

AdrenAlinA / FACTOr

ESTADOS UNIDOS.- Notre 
Dame venció 23-10 a Geor-
gia y se llevó el Sugar Bowl, 
eliminado al último de los cua-
tro campeones de Conferencia 
que arrancaban como favori-
tos; enfrentarán a Penn State 
en las semifinales de la CFP.

Luego de la masacre en 
Bourbon Street que retrasó el 
encuentro en el Caesars Super-
dome de Nueva Orleans con 
83,000 espectadores, Notre 
Dame y los Bull Dogs de Geor-
gia se enfrentaron en busca del 
último boleto a las Semifinales 
de los Playoffs correspondien-
tes a la NCAA tras guardar un 
minuto de silencio.

Tras un Primer Cuarto en el 
que las defensivas lograron im-
poner condiciones y orillando 
a que los pateadores Woo-
dring (Georgia) y Jeter (Notre 
Dame) fueran los encargados 
de romper el cero, Collins co-
rrió 13 yardas para incremen-
tar el castigo a los campeones 
de Conferencia y terminar la 
primera mitad con 10 puntos 
de ventaja en favor de Notre 
Dame (13-3).

Notre Dame aumeNta 
castigo tras DevolucióN

Fue en el inicio de la se-
gunda mitad del Sugar Bowl 

cuando Notre Dame recibió el 
ovoide y, Jayden Harrison pro-
tagonizaría un acarreo de 98 
yardas para poner el 20-3 y 
comenzar a acariciar las Semi-
finales.

Los Bull Dogs no habían di-
cho su última palabra y, una 
gran asociación entre Gunner 
y Jones de 32 yardas, signifi-
có un touchdown que los ponía 
a solamente dos posesiones de 
igualar (20-10).

Tras un nuevo gol de cam-
po de Jeter para Notre Dame 
(23-10), Georgia se fue con las 
manos vacías luego de posicio-
narse hasta la yarda 9 del rival 
y con menos de 10 minutos res-
tantes en el reloj.

Finalmente, Notre Dame mo-
nopolizó la posesión y consiguió 
su boleto a la siguiente ronda, 
cobrando revancha de la serie 
en la que cayeron ante los Bull 
Dogs (1981).

Con este resultado, Arizona 
State, Oregon, Boise State y 
Georgia fueron derrotados y 
eliminados del sueño de llegar 
al AT&T Stadium el próximo lu-
nes 20 de enero.

Será el jueves 9 de ene-
ro cuando Notre Dame regre-
se a los emparrillados para 
medirse a Penn State, quienes 
llegaron al Orange Bowl luego 
de imponerse a SMU (38-10) y 
Boise State (31-14).

AdrenAlinA / FACTOr

AUSTRALIA.- El pasado 23 
de diciembre, Renata Za-
razúa tomó un avión con des-
tino a Brisbane, Australia, para 
disputar un torneo. Arribó dos 
días más tarde. Aunque la No-
chebuena la pasó en los cielos, 
trata de no anclarse a eso.

A la mejor raqueta mexica-
na de la actualidad (75), el 
año 2025 le dará la oportuni-
dad de jugar los cuatro Grand 
Slams del año: el Abierto de 
Australia, Roland Garros, Wim-
bledon y el Abierto de Estados 
Unidos. De esa forma, entiende 
que todo tiene un precio.

“Tengo la oportunidad de 
viajar y hacer lo que más me 
gusta. Debemos estar agrade-
cidos por eso. El 2024 fue por 
mucho el mejor de mi carrera, 
logré confiar en mí y en mi jue-
go, en saber que me podía ir 
bien en los grandes torneos. 
Llegué a estar 51 del mundo 
y eso es algo increíble, por lo 
que trabajo todos los días”, se-
ñala Zarazúa en entrevista con 

Excélsior.
Hace apenas unos días cayó 

en segunda ronda en Brisba-
ne, un torneo 500 de la WTA, 
ante la número uno del mundo, 
la bielorrusa Aryna Sabalenka. 
Después de un año de codearse 
con las mejores, considera que 
está lista para los grandes es-
cenarios que le deparan este 
2025.

“No quiero mentalizarme en 
ganar sólo una ronda, ni ganar 
experiencia. Ya tengo el juego 
para que me vaya bien, jugar 
con la presión y con los ner-
vios. Hay mucha atención, pero 
estoy lista para que me vaya 
bien”, comenta al otro lado del 
teléfono y con más de 16 horas 
de diferencia respecto a la Ciu-
dad de México.

Acompañada de su padre y 
de su entrenador en esta tra-
vesía por Australia, Zarazúa ha 
encontrado un balance para 
que sus metas no la sobrepa-
sen, una batalla que, cuenta, ha 
tenido durante toda su carrera.

“Soy una jugadora que nece-
sita muchas horas en la cancha 

para sentirse bien. Tener el ran-
king atrás me hace empujarme 
más y más, pero también me 
juega en contra. Hay veces que 
por querer ser perfeccionista 
me sobrepaso en el límite de 
entrenar y esa es una pelea 
que constantemente tengo con-
migo y mis entrenadores, de sa-
ber que ya fue suficiente y me 
puedo ir tranquila”, menciona.

Para la tenista, lo más im-
portante este año será po-
der cruzar la barrera de las 
50 mejores raquetas y, con ello, 
continuar siendo la misma Re-
nata Zarazúa: la que ha inten-
tado inmortalizar sus sueños con 
valentía y júbilo.

“Ser buena persona, a veces 
cuando eres buena tenista se 
te va la onda y crees que ya 
eres una estrella. Tener buenos 
resultados en los Grand Slams, 
subir mi ranking al top 40 y que 
mi familia y yo sigamos sanos. 
Espero seguir teniendo gente 
que me apoye económicamen-
te y de corazón, que siempre 
quiera lo mejor para mí. Deseo 
una vida tranquila y feliz”.

AdrenAlinA / FACTOr

ESTADOS UNIDOS.- El interés 
de los equipos de Grandes 
Ligas para contratar a Roki 
Sasaki será uno de los temas 
que acapare reflectores este 
inicio de año. La joya del montí-
culo del beisbol japonés ha he-
cho que una veintena de fran-
quicias ya estén en contacto con 
sus agentes.

Sasaki parece destinado a 
ser la próxima figura asiática 
en impactar a las Ligas Ma-
yores, así como hizo hace unos 
años Shohei Ohtani, actual Ju-
gador Más Valioso (MVP) con 
los monarcas Dodgers, o como 
el pitcher Yoshinobu Yamamoto, 
quien fue el astro que se sumó 
en 2024 a la gran carpa.

El joven pitcher de 23 años 
deslumbró desde su llegada 
siendo un adolescente en el 
equipo de Chibba Lotte de la 
liga japonesa. La campaña 
pasada terminó con una mar-
ca de 10-5, pero lo que dejó 
con la boca abierta a los scouts 
de la Major League Baseball 
(MLB) fue su promedio de pon-
ches después de repartir 129 
chocolates en 111 entradas.

El agente Joel Wolfe, quien 
representa sus intereses de-
portivos en Wasserman Group, 
fue quien sacudió el mercado 
el penúltimo día de 2024 al 
afirmar que, hasta el momen-
to, una veintena de equipos 
de las Grandes Ligas se han 
acercado para conocer las exi-
gencias de Sasaki para comen-
zar su trayectoria en el mejor 
beisbol del mundo. Espera que 
sea a mediados de enero que 
anuncie la decisión del equipo 
en el que jugará la próxima 
primavera porque es hasta el 
día 23 que se abren las venta-
nas para las firmas de pelote-
ros internacionales.

Él no parece verlo de la for-
ma típica en que lo hacen otros 
jugadores”, dijo Wolfe en una 
conferencia telefónica con me-
dios de comunicación. “Tiene 
una visión global de las cosas a 
más largo plazo. Creo que Roki 

también está muy interesado 
en el desarrollo del pitcheo y 
en cómo un equipo lo ayudará 
a mejorar, tanto en el futuro 
cercano como en el transcurso 
de su carrera”.

Desde la llegada del prime-
ro de los peloteros japoneses 
a MLB cuando el lanzador Ma-

sanori Murakami hizo historia al 
unirse a Giants de San Francis-
co más de 60 peloteros nipo-
nes han puesto su nombre como 
jugadores de las Mayores, los 
más destacados Ichiro Suzu-
ki "galardonado como el MVP 
de la Liga Americana en 2001 
con Mariners" y más reciente-

mente Shohei Ohtani, vigente 
MVP de la Nacional con Dod-
gers y también reconocido con 
este galardón en 2021 y 2023 
con Angels.

La fama que precede 
a Sasaki lo pone con un poten-
cial para luchar en ser uno de 
los mejores peloteros japoneses 
en los próximos años, por ello el 
equipo que alcance un acuerdo 
por sus servicios deberá poner 
un contrato a largo plazo y 
bien remunerado a cambio.

teoscar HerNáNDez NuNca 
tuvo DuDas: DoDgers, su Deseo

Teoscar Hernández se con-
virtió en agente libre, teniendo 
claro que renovar contrato con 
Dodgers era lo que más desea-
ba para seguir su trayectoria 
en Grandes Ligas.

El abridor de los Naranjeros 
completó la hazaña de lle-
varse las tres categorías de 
pitcheo en la pelota invernal 
mexicana

SépTimA enTrAdA / FACTOr

HERMOSILLO, SONORA.- 
La Temporada 2024-
2025 de la Liga Mexi-

cana del Pacífico (LMP) cerró 
con un hecho histórico cuando el 
pitcher estadounidense Robert 
Stock, de los Naranjeros de 
Hermosillo, se metió a los libros 
de los récords al completar la 
Triple Corona de Pitcheo.

El lanzador derecho cerró 
la campaña con 10 juegos ga-
nados, con un porcentaje de 
carreras limpias admitidas de 
1.60 y con 78 ponches receta-
dos, siendo el líder en las tres 
categorías en todo el circuito 
invernal, números que lo hacen 
el primer pitcher de los Naran-
jeros en conseguir esta hazaña 

y el sexto lanzador en la histo-
ria de la Liga del Pacífico.

Robert Stock está en su se-
gunda temporada en la Liga 
del Pacífico (después de jugar 
en 2017-18 con los Charros 
de Jalisco) y se presentó en 14 
encuentros, todos como pitcher 
abridor, terminando con 84.1 
entradas lanzadas en las que 
admitió 18 anotaciones (15 lim-
pias), lo que le dieron su efec-
tividad de 1.60, así como una 
marca de 10-2.

PitcHers gaNaDores De la triPle 
coroNa eN la liga Del Pacífico

Mercedes Esquer (Águilas de 
Mexicali): Temporada 1988-89

Cecilio Ruiz (Yaquis de Obre-
gón): Temporada 1990-91

Tim Burcham (Yaquis de 
Obregón): Temporada 1991-
92

Francisco Campos (Vena-
dos de Mazatlán): Temporada 
2003-2004

Elián Leyva (Charros de Ja-
lisco): Temporada 2018-2019

Robert Stock (Naranjeros de 
Hermosillo): Temporada 2024-25

El abridor Robert Stock fue 
el encargado de encabezar 
la rotación de los Naranjeros y 
se presentó en la campaña con 
una actuación de 6.0 entradas 
en las que solo admitió dos hits, 
sin carrera, con una base y seis 
ponches.

Después de eso vinieron cua-
tro aperturas en las que ganó 
dos encuentros y perdió dos, 
para después meterse en una 
racha en la que se llevó la vic-
toria en siete presentaciones 
consecutivas, poniéndose con 
marca de 10-2 a la mitad del 
mes de diciembre. Al final tuvo 
dos aperturas en las que salió 
sin decisión.

Los Naranjeros, que termi-
naron con la segunda mejor 
efectividad de la Liga del Pa-
cífico con su 3.07, decidieron 
que Robert Stock sea el pitcher 
abridor del primer juego de su 
serie de playoffs frente a los 
Yaquis de Ciudad Obregón.

¡Histórico!

Robert Stock gana la Triple Corona de Pitcheo en LMP

Renata Zarazúa jugará todos los Grand 
Slams de 2025; apunta a lo grande

¡Notre Dame se lleva el Sugar Bowl 
y cobra revancha ante Georgia!

Sasaki levanta suspiros… el anhelo en las Mayores
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Marca claro / FacTor

CIUDAD DE MÉXICO.- El futuro 
de André Jardine en el banqui-
llo del América está en duda, 
ya que el técnico podría dejar 
el equipo para probar suerte 
en el futbol de Brasil. El Bota-
fogo de Río de Janeiro se ha 
mostrado interesado en ha-
cerse con sus servicios tras el 
éxito del estratega en la Liga 
MX, donde consiguió el tricam-
peonato con las Águilas. Con 
el interés del club brasileño en 
ficharlo y una propuesta eco-
nómica significativa sobre la 
mesa, la directiva del América 
se prepara para la posibilidad 
de una salida inminente.

El técnico brasileño, quien 
tiene contrato con el América 
hasta 2027, ha sido objeto de 
negociaciones con la dirigencia 
del Botafogo, que deberá pa-
gar una cláusula de rescisión 
de aproximadamente 10 mi-
llones de dólares si concretan 
su fichaje. En este contexto, la 
directiva azulcrema ya ha co-
menzado a analizar posibles 
reemplazos para garantizar la 
continuidad del proyecto que 
ha dado tan buenos resultados 
en los últimos años.

Paulo Víctor, la oPción 
más Viable Para tomar las riendas 
del club américa en caso de que 

Jardine se Vaya al botafogo

En caso de que Jardine de-
cida marcharse, la principal 
opción para sustituirlo sería su 
actual auxiliar técnico, Paulo 
Víctor Rodrigues Gomes. Este 
entrenador brasileño ha traba-
jado codo a codo con Jardine 
desde sus días en la selección 
de Brasil, logrando la medalla 
de oro en los Juegos Olímpicos 
de Tokio 2020. Desde su llega-
da a América en 2023, ha sido 
parte fundamental del cuerpo 
técnico y conoce al detalle el 
estilo y los jugadores del equi-
po, lo que le otorga ventaja 
para tomar el control sin una 
transición drástica.

Paulo Víctor no solo es un 
entrenador experimentado en 

categorías inferiores, habiendo 
dirigido a equipos como las se-
lecciones Sub-15 y Sub-17 de 
Brasil, sino que también ha te-
nido la oportunidad de dirigir 
brevemente al Palmeiras en la 
Serie A. Con títulos en su haber, 
como la Copa São Paulo de Fut-
bol Junior y la Copa do Brasil 
Sub-20, su perfil lo convierte en 
un candidato ideal para seguir 
el trabajo de Jardine en caso de 
una salida del timonel titular.

raúl rodrigo lara, el 
hombre claVe Para la continuidad 

del Proyecto en américa

Otro de los nombres clave en 
este proceso de posible cambio 
es Raúl Rodrigo Lara, quien se 
mantiene como auxiliar técnico 
institucional del América. Con 
una trayectoria dentro del club, 
Lara ha trabajado de cerca 
con André Jardine y con Fer-
nando “Tano” Ortiz, lo que le 
ha permitido adquirir un pro-
fundo conocimiento sobre el 
estilo de juego y la filosofía 
que han llevado al equipo a la 
cima del futbol mexicano en los 
últimos años. Su experiencia y 
conocimiento de la plantilla lo 
convierten en una pieza valiosa 
para la continuidad del pro-
yecto en caso de que Jardine 
decida emigrar al fútbol bra-
sileño.

Además de su rol en el cuer-
po técnico, Lara ha sido funda-

mental en la integración y de-
sarrollo de los jugadores dentro 
del sistema de trabajo del club. 
Su capacidad para adaptarse 
a diferentes técnicos y estilos le 
ha otorgado una gran estabili-
dad en el equipo, lo que lo hace 
uno de los principales candida-
tos a asumir la responsabilidad 
de mantener la línea que ha 
hecho del América uno de los 
clubes más exitosos en la Liga 
MX. Junto a Paulo Víctor, Lara 
sería clave para que la tran-
sición sea lo menos traumática 
posible y el equipo continúe con 
el mismo nivel competitivo.

Mientras tanto, el Club Amé-
rica espera que André Jardine 
se presente el próximo 6 de 
enero para iniciar la pretem-
porada junto al resto de la 
plantilla, con la expectativa 
de que siga al mando para 
el próximo torneo. Sin embar-
go, el interés del Botafogo y 
la atractiva oferta económica 
que le han presentado podrían 
acelerar la decisión de Jardi-
ne de dar un paso al futbol 
brasileño. De ser así, el club 
se enfrentará a la difícil tarea 
de sustituir a un técnico que ha 
dejado una huella imborrable 
en el equipo, pero con la tran-
quilidad de tener alternativas 
preparadas para continuar 
con el proyecto de éxito que 
ha dominado la Liga MX en los 
últimos años.

adrenalina / FacTor

ARABIA SAUDITA.- Con una ac-
tuación estelar de Denzel Dum-
fries, Inter de Milán derrotó 2-0 
a la Atalanta de Bérgamo y 
buscará revalidar su título en 
la Supercopa de Italia el próxi-
mo lunes 6 de enero.

El primer duelo de la Super-
copa de Italia se disputó en la 
cancha del Al -Awwal Park de 
Arabia Saudita, misma en la 
que habitualmente juega Al-
Nassr y Cristiano Ronaldo ante 
25 mil espectadores.

Pese a que la intensidad se 
hizo presente durante los pri-
meros instantes del compromiso, 
los dirigidos por Simone Inzaghi 
y Gian Piero Gasperini no lo-
graban plantarse con firmeza 
ante el arco rival, por lo que los 
primeros 45 minutos se marcha-
rían sin anotaciones.

La historia para la segun-
da parte sería completamente 
distinta, ya que -prácticamente 
de inmediato- Denzel Dumfries 
aprovecharía una serie de re-
botes tras un tiro de esquina y, 

con un remate de ‘tijera’, sor-
prendería al arquero Marco 
Carnesecchi y pondría el 1-0 en 
favor de los ‘Nerazzurri’ (48’).

La insistencia por parte 
del Inter no cesaría pese a 
que Atalanta intentaba to-
mar el control del compromiso 
y, nuevamente desde los pies 
de Denzel Dumfries, el nacido 
en Róterdam empalmaría de 
primera intención un balón en 
los linderos del área para au-
mentar la ventaja (2-0 al 61’). 

Atalanta modificó en busca 
de recortar distancias y, a pe-
sar de conseguirlo a 15 minu-
tos del final, el tanto les sería 

anulado a los de Bérgamo tras 
consultar el VAR.

Pese a los innumerables in-
tentos por romper el cero, el 
marcador se mantendría hasta 
el final del compromiso y el In-
ter de Milán conseguiría el bo-
leto a la final con el objetivo de 
revalidar el título y sumar un 
nuevo trofeo a sus vitrinas.

La Final de la Supercopa de 
Italia se disputará el siguien-
te lunes 6 de enero en punto 
de las 13:00 horas (tiempo del 
Centro de la Ciudad de Méxi-
co) donde Inter de Milán en-
frentará al ganador del duelo 
entre Juventus y Milán.

récord / FacTor

CIUDAD DE MÉXICO.- Tras 
varias semanas delicado 
de salud, Cristóbal Orte-

ga, máximo icono del América, 
falleció este jueves a los 68 
años de edad.

El conjunto azulcrema confirmó 
la noticia y lamentó el deceso, 
además de enaltecer la carrera 
del canterano, quien fue pilar en 
la era gloriosa de los 80 y es el 
futbolista con más partidos ofi-
ciales con la institución.

“El Club América lamenta 
profundamente el sensible fa-
llecimiento de Cristóbal Ortega, 
leyenda absoluta de nuestra ins-
titución. Su legado y amor por 
el equipo quedarán grabados 
para siempre en la historia de 
nuestro club y en el corazón de 

nuestra afición. Nos unimos al 
dolor que embarga a sus fa-
miliares y amigos en este difícil 
momento”, expresó el cuadro 
capitalino en redes sociales.

el legado de cristobal 
ortega con américa

Al día de hoy Cristóbal Or-
tega ostenta dos récords que 
parecen inalcanzables para 
cualquier jugador de las Águi-
las, pues el mediocampista 
mexicano es el futbolista que 
más partidos oficiales tiene en 
el club con un total de 711 y 
por si fuera poco también es el 
más ganador en la historia del 
América (empatado con Alfredo 
Tena), llevando 14 trofeos ofi-
ciales a las vitrinas de Coapa.

Hoy parece el Tricampeonato 
una hazaña única, pero cuando 

Cristóbal Ortega comandó el 
América en la gloriosa década 
de los 80, el mexicano ganó 
6 títulos de Liga, en los cuales 
puede presumirme también un 
Bicampeonato y un Tricampeo-
nato de forma separada.

títulos de cristóbal 
ortega con américa

6 Ligas: 1975-76, 1983-84, 
1984-85, Prode 1985, 1987-
88, 1988-89

3 Campeón de Campeones: 
1975-76, 1987-88, 1988-89

3 Concacaf: 1978, 1987, 
1990

2 Copa Interamericana: 
1978, 1991

Además de los números y 
marcas que quedaran por 
siempre en la historia de la ins-
titución, el legado de Cristóbal 

Ortega también será recorda-
do por el amor a la camiseta, 
pues fue uno de esos jugadores 
que ya no se ven en el futbol 
actual, un hombre de un solo 
club, debutando en 1974 con 
el América y retirándose de las 
canchas con la misma camiseta 
en 1992.

¿de qué falleció 
cristóbal ortega?

De momento, las causas de 
muerte se desconocen ya que 
las personas cercanas al ex-
jugador fueron muy reserva-
das con respecto al estado de 
salud. Lo único que se sabe es 
que desde el pasado 21 de 
diciembre se encontraba en el 
hospital, delicado y bajo un 
tratamiento “muy costoso”, se-
gún reportó Javier Alarcón.

Marca claro / FacTor

CIUDAD DE MÉXICO.- Mon-
terrey recibió malas noticias 
rumbo a ser sede de uno de los 
más grandes eventos previos a 
la Copa del Mundo de 2026 
como lo es el sorteo de la Fase 
de Grupos, ya que se ha filtra-
do que la ‘Sultana del Norte’ 
no ha hecho el corte para ser 
sede de dicha ceremonia.

monterrey ya no 
será sede del sorteo

Según reporta TUDN, el Host 
City Manager que representa a 
Monterrey ante FIFA en todo lo 
relacionado a la organización 
de la Copa del Mundo 2026, 
Alejandro Hütt, mencionó que 
esta no será sede del sorteo 
que está programado para di-
ciembre de este recién iniciado 
2025 a pesar de ser finalista.

Además, adelanta que el 
sorteo tampoco se llevará a 
cabo en Canadá y que este 
será en Estados Unidos, aunque 
no en una de las ciudades sede 
del Mundial:

No nos va a dar la sede del 
sorteo. FIFA ya nos comunicó 
a nosotros y a Vancouver que 
están tomando una decisión 
por otro camino. No va a ser 
Monterrey, no va a ser Vancou-
ver; seguramente va a ser otra 

ciudad de Estados Unidos que 
no es sede mundialista. Por una 
decisión de estrategia mediáti-
ca, comercial de FIFA. Eviden-
temente cuando recibimos esa 
confirmación por escrito claro 
que nos dolió

estados unidos tiene el ‘monoPolio’ 
de la coPa del mundo 2026
Se había barajeado a Mon-

terrey para ser sede del sorteo 
de la Fase de Grupos, aunque 
como Hütt lo mencionó, al final 
no fueron considerados por 
cuestiones principalmente me-
diáticas, con Estados Unidos 
teniendo prácticamente todo 
el protagonismo de la próxima 
Copa del Mundo.

De las 16 sedes mundialis-
tas, 11 están en Estados Unidos 
y el resto en México y Canadá, 
repartiéndose tres y dos res-
pectivamente, adelantándose 
también que toda la Fase de 
Eliminación Directa se llevará 
a cabo en la Unión Americana, 
dejando a las otras dos nacio-
nes con solo encuentros de Fase 
de Grupos.

En México, los estadios sedes 
serán el Azteca, BBVA y Akron 
en Ciudad de México, Monte-
rrey y Guadalajara respectiva-
mente, mientras que en Canadá 
serán el BC Place de Vancouver 
y la BMO Arena de Toronto.

Cristóbal Ortega, leyenda de 
América, fallece a los 68 años

Monterrey recibe duro golpe 
para el sorteo del Mundial 2026

Golazo de ‘tijera’ mete al Inter en final de la Supercopa de ItaliaAmérica ya tiene 
técnico en la mira 
por si Jardine se 
va al Botafogo



Espn / FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- Tolu-
ca anunció de manera ofi-
cial la contratación de Hé-

ctor Herrera de cara al Clausura 
2025. Los Diablos volvieron a 
mover  el  mercado  de  fichajes 
para  firmar  al  centrocampista 
mexicano de 34 años, quien re-
gresará a la Liga MX tras 11 
años, luego de que salió de Pa-
chuca en el 2013 para iniciar su 
carrera en Europa y posterior-
mente en Estados Unidos.

El último partido de Héctor He-
rrera en la Liga MX fue el viernes 
3 de mayo del 2013, justo en la 
última jornada de la fase regular 
del Clausura 2013, torneo en el 
que Pachuca selló su eliminación 
del certamen tras caer 2-1 ante 
Jaguares de Chiapas en el Esta-
dio Víctor Manuel Reyna.

Antes de partir a Euro-
pa, Héctor Herrera dejó núme-
ros con Pachuca de 55 partidos 
disputados, en los que el cen-
trocampista colaboró con dos 
asistencias y dos anotaciones 
en los 4,099 minutos que estuvo 
en el terreno de juego.

Su camino por el futbol de 
Europa inició con el Porto de 
Portugal, equipo en el que estu-
vo por seis temporadas. Con los 
Dragones  Azules,  conjunto  del 
que Héctor Herrera se despidió 
como capitán, ganó tres títulos, 
dos Supercopa de Portugal, 
además de una Primeira Liga.

En el campo, el mexicano jugó 
245 partidos, en los que dejó 35 
goles y 35 asistencias. Después 
del Porto, Héctor Herrera firmó 
con el Atlético de Madrid de 
España para la 2019/2020, 

con el que estuvo por tres tem-
poradas y con el que ganó LaLi-
ga del 2020/2021.
Con los colchoneros, el mexi-

cano disputó 78 partidos, en 
los que dejó  cuatro asistencias 

y solo una anotación, misma 
que  marcó  en  la  Champions 
League para empatar 2-2 a 
la Juventus de Cristiano Ronal-
do. Héctor Herrera decidió 
dejar el futbol europeo en 

el segundo semestre del 2022 
para firmar con el Houston Dy-
namo de la MLS.
Con  el  conjunto  estadouni-

dense, el canterano 
de Pachuca hizo ocho 

goles y dio 22 asistencias en los 
82 partidos que disputó. Después 
de  11  años  alejado  de  la  Liga 
MX, Héctor Herrera volverá al 
futbol mexicano para el Clausura 
2025 como futbolista de Toluca.
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Luka Doncic está a punto de 
hacer historia en  la NBA al 
firmar una extensión de con-
trato con los Mavercks de 
Dallas

EsTO / FACTOR

ESTADOS UNIDOS.- Como pre-
mio de consolación ya que no 
estará en el All Star Game y 
tampoco va a pelear por el 
MVP por culpa de las lesiones 
en esta campaña 2024-2025, 
Luka Doncic aspira a firmar el 
mejor contrato en la historia de 
la NBA para  continuar  con  los 
Mavericks de Dallas.

En verano próximo podrá 
llegar  esa  firma  que  marque 
la historia de  la mejor  liga de 
baloncesto en el mundo. El es-
loveno ha cumplido con  los re-
quisitos en los acuerdos previa-

mente firmados para escalar a 
mayores ganancias.

¿Cuál sería la Cantidad del 
nuevo Contrato de luka 

donCiC Con los MaveriCks?
De tal modo que una vez 

que termine la presente tem-
porada podrá llegar a un 
acuerdo con los Mavs de una 
extensión de contrato por cin-
co años y alrededor de 346 
millones  de  dólares.  El  juga-
dor de 25 años aseguró esa 
ganancia gracias a que el año 
pasado fue parte de la mejor 
quinteta de la campaña.
Un contrato que  significa un 

35 por ciento de ganancias 
más y sin duda ninguna com-
paración a  lo que firmó en  su 
primer acuerdo en 2018 cuan-
do  firmó  por  cuatro  años  a 
cambio de 32,4 millones. Des-
pués en 2021 cuando se com-

probó su talento concretó una 
extensión de cinco años con 
207 millones de billetes verdes 
de por medio.

A partir de la campaña 
2026-2027,  justo cuando Luka 
Doncic dispute su octavo año 
dentro de  la NBA va a entrar 
en vigor el pacto de los 346 
millones de dólares, los cuales 
se van a dividir en 59,7 millo-
nes en la temporada 2026-27, 
64,4 en la campaña 2027-28, 
69,2 en la 2028-29, 74 en la 
2029-30 y 78,8 millones en la 
temporada 2030-31.

¿Qué otros jugadores de la nBa 
pueden Mejorar sus Contratos?
Luka Doncic tendrá el me-

jor  contrato  en  la  NBA  por 
ahora  ya  que  después  otros 
jugadores  tendrán  la  posi-
bilidad  de  mejorar  también 
sus  salarios  como  Shai  Gil-
geous-Alexander, Nikola  Jokic 
y Giannis Antetokounmpo.

Gilgeous-Alexander, del 
OKC  Thunder,  apuesta  por 
un acuerdo de cuatro años y 
294,3 millones de dólares con 
un salario de arranque de 
65,7. Mientras que Jokic, de los 
Denver Nuggets, ya con mayor 
experiencia para la campaña 
2027-2028  puede  firmar  un 
contrato de cinco años a cam-
bio de 381 millones de dólares.

Giannis Antetokounmpo, de 
los Bucks de Milwaukee, pue-
de aspirar a 419 millones 
de dólares a partir de 2028 
y  Devin  Booker,  de  Phoenix 
Suns, buscaría acordar un 
pacto similar al griego.

MEdiO TiEMpO / FACTOR

ESTADOS  UNIDOS.- 
La  NFL  afirmó  este  miérco-
les  que  el  Super  Bowl  LIX  del 
próximo 9 de febrero conta-
rá  con  seguridad  suficiente  en 
el Caesars Superdome de 
Nueva Orleans,  Louisiana,  ciu-
dad en la que este miércoles 
un atentado provocó que se 
pospusiera  el  Sugar  Bowl  del 
futbol americano universitario.
“La NFL y el comité anfitrión 

local  han  estado  trabajando 
en colaboración con agencias 
locales, estatales y federales 
durante los últimos dos años y 
han desarrollado planes de se-
guridad integrales. Estas sesio-
nes  de  planificación  continua-
rán como lo hacen con todos los 
eventos  importantes de  la NFL 
y confiamos en que los asisten-
tes tendrán una experiencia se-

gura y agradable en el Super 
Bowl”, escribió la liga a través 
de un comunicado.
El anuncio de  la NFL se hizo 

público tras el atentado que 
dejó  al  menos  una  decena  de 
muertos antes del partido de 
Cuartos  de  Final  del  futbol 
americano universitario, lo que 
provocó que ese encuentro se 
aplazara a este jueves.

¿CóMo fue el atentado 
de nueva orleans? 

El  hecho  sucedió  la  ma-
drugada de este miércoles 
en  Bourbon  Street,  un  popular 
barrio francés, a 20 cuadras 
aproximadamente del esta-
dio, donde decenas de perso-
nas  festejaban el año nuevo y 
se preparaban para más tar-
de asistir al partido de Pla-
yoffs entre los equipos de las 
universidades de Georgia y 

de Notre Dame en el  tradicio-
nal Sugar Bowl, que se disputa 
desde 1935.
Un hombre, a bordo de una 

camioneta, atropelló, según la 
policía, de manera intenciona-
da a más de una decena de 
personas. Luego, tras detener el 
vehículo, bajó y disparó contra 
agentes policiales, que termi-
naron por abatirlo.

“Estamos profundamente en-
tristecidos por la noticia del de-
vastador  incidente  en  Nueva 
Orleans.  Nuestros  pensamien-
tos están con las víctimas, la 
comunidad  de  Nueva  Orleans 
y todos los afectados”, publico 
la NFL.

Cabe recordar que el Su-
per Bowl LIX que se celebrará 
el próximo 9 de febrero será 
el octavo que se dispute en 
el Caesars Superdome, casa de 
los New Orleans Saints.

El contrato multimillonario que firmaría 
Luka Doncic para renovar con los Mavericks

Toluca anuncia a Héctor Herrera como refuerzo

NFL afirma que Super Bowl LIX en 
Nueva Orleans será seguro tras atentado
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Reafirma alcalde trabajo en 
territorio

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- Al 
reafirmar su compromiso 
con las y los saltillenses, 

el alcalde Javier Díaz González 
presentó de manera formal al 
gabinete que trabajará junto a él 
durante la Administración Mu-
nicipal 2025-2027, y con quie-
nes impulsará el crecimiento de 
la ciudad, así como la calidad de 
vida de la población.  

“Con el respaldo del goberna-
dor Manolo Jiménez trabajare-
mos por amor a Saltillo duran-
te los próximos 3 años. Vamos 
a estar en territorio, cerca de la 
gente, porque es lo que nos va a 
permitir conocer las necesidades 
de primera mano e implementar 
acciones y programas”, dijo.

El presidente municipal men-
cionó que su esposa Luly López 
Naranjo estará al frente de la 
presidencia honoraria del DIF 
Saltillo, desde donde imple-
mentará programas que ha esta-
do trabajando con mucho amor 
en los últimos meses.

Javier Díaz señaló que su 

equipo de trabajo lo integran 
mujeres y hombres con amplia 
experiencia y profesionalismo, 
quienes además comparten va-
lores, lo que será el sello de esta 
administración.

“Ser director o directora va 
más allá de un compromiso 
con el alcalde, significa asumir 
una gran responsabilidad con la 
gente de Saltillo. Nunca se nos 
debe olvidar que estamos aquí 
gracias a ellos, lo mínimo que 
podemos hacer es que nuestra 
función la hagamos con respon-
sabilidad, compromiso, pero, 
sobre todo, viendo cómo vamos 
a ayudar a la gente”, dijo Díaz 
González.

El alcalde de Saltillo refirió a 
las y los integrantes del gabine-
te que el ciudadano es el jefe, y 
debe ser tratado con respeto y 
empatía, buscando siempre el 
cómo sí de las cosas.

En el salón Carranza de la 
Presidencia Municipal de Sal-
tillo, Javier Díaz González, en-
tregó posteriormente cada uno 
de los nombramientos de las 
directoras y directores de su ad-
ministración.

GABINETE MUNICIPAL 
2025-2027

• Lissette Álvarez Cuéllar: 
Tesorera.

• Francisco Saracho Nava-

rro: Secretario del Ayuntamien-
to.

• Miguel Ángel Garza Félix: 
Comisionado de Seguridad y 
Protección Ciudadana, interino.

• Patricia Peña Aguirre: 
Contraloría, interina.

• César Iván Moreno Agui-
rre: Jefe de Gabinete y Proyec-
tos Estratégicos.

• Alfonso González Vélez: 
Secretario Técnico.

• Jesús Alberto Ramírez 
Leal: Comunicación Social.

• José Roberto Cárdenas Za-
vala: DIF Saltillo.

• Roberto Rojas Oyervides: 
Distrito Centro.

• Vanessa Fernández Tono-

ne: Instituto Municipal de la 
Mujer.

• Alejandra Gutiérrez Rodrí-
guez / Anayatzin Vázquez Mar-
tínez: Atención Ciudadana. 

• Miguel Ángel Lozano: Ser-
vicios Administrativos.

• Diego Fuentes Aguirre: 
Desarrollo Rural.

• Alberto Glyndwr Salinas 
De las Fuentes: IMPLAN.

• César Ernesto Siller To-
rres: Desarrollo Social.

• Haydeé Nayeli Castro Gu-
tiérrez: Desarrollo Urbano.

• Emmanuel Olache Valdés: 
Medio Ambiente y Desarrollo 
Sustentable.

• Antonio Nerio Maltos: In-

fraestructura y Obra Pública.
• Aníbal Soberón Rodríguez: 

Servicios Públicos.
• Enrique Garza Naranjo: 

Fomento Económico.
• Lydia María González Ro-

dríguez: Turismo.
• Rubén Rodríguez Lindsay: 

Salud Pública.
• Paulina Cortés Flores: 

Unidad de Acceso a la Informa-
ción. 

• Mayela Hernández Valdés: 
Regularización de la Tenencia 
de la Tierra.

• Édgar Omar Puentes Mon-
tes: Instituto Municipal del De-
porte.

• Gabriela Montemayor 
González: Centros Comunita-
rios y enlace de Saltillo con ciu-
dades de Texas (Austin).

• Víctor De La Rosa Molina: 
Instituto Municipal del Trans-
porte.

• Ricardo Sánchez Arriaga: 
Mejora Regulatoria.

• Olivia Strozzi Galindo: Ar-
chivo Municipal. 

• Edna Elizabeth Amavizca 
Loera: Subsecretaría del Ayun-
tamiento.

• José Guadalupe Martínez 
Valero: Asuntos Jurídicos.

Presenta Javier Díaz a su gabinete; trabajarán con Amor por Saltillo

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO COAH.- La nue-
va administración municipal de 
Saltillo, encabezada por el al-
calde Javier Díaz, se enfrentará 
a importantes desafíos en el área 
de infraestructura y obra públi-
ca, con un enfoque particular en 
el mantenimiento y la mejora de 
las vialidades. El titular de la di-
rección de Infraestructura, Anto-
nio Nerio Maltos, reconoció que 
la ciudad requiere una atención 
para optimizar sus calles y ca-
minos, lo que tendrá un impacto 
directo en la calidad de vida de 
los saltillenses.

Durante los primeros cien días 
del primer año de gestión, se 
llevarán a cabo una serie de ac-
ciones prioritarias para enfrentar 
este reto. Nerio Maltos informó 
que se contratará a una empresa 
externa especializada para re-
forzar los programas de bacheo 
y recarpeteo en las principales 
vialidades de Saltillo, colonias, 
barrios y ejidos. Este plan tiene 
como objetivo atender de ma-
nera más eficiente las necesida-
des de mantenimiento vial que 
aquejan a la ciudad, mejorando 
la movilidad y reduciendo los 
riesgos para los conductores y 

peatones.
Actualmente, el municipio 

cuenta con un equipo de 60 tra-
bajadores dedicados a la repa-
ración de las vialidades, Nerio 
Maltos señaló que este número 
se duplicará en los próximos 
meses. La estrategia incluye, 
además, la contratación de tra-
bajadores externos, quienes apo-
yarán en las labores de bacheo 
y recarpeteo para agilizar los 
trabajos. Con este aumento en 
el personal, se busca acelerar la 
recuperación de las calles.

El titular de Infraestructura 
aseguró que el plan de acción 
no solo contempla la reparación 
de las vialidades, sino también 
un trabajo integral que permita 
avanzar en la mejora de la in-
fraestructura urbana de Saltillo. 
Además de las acciones de ba-

cheo y recarpeteo, se evaluarán 
las principales avenidas y acce-
sos para implementar soluciones 
a largo plazo, como la rehabili-
tación de drenaje y la optimiza-
ción de los sistemas de señaliza-
ción y alumbrado.

El impacto de estas acciones 
en la ciudad será significativo, 
ya que la mejora de las vialida-
des no solo tiene un beneficio 
directo en la movilidad, sino 
que también contribuye al de-
sarrollo económico de la región. 
Nerio Maltos destacó que una 
infraestructura de calidad es fun-
damental para atraer inversiones 
y fomentar el crecimiento eco-
nómico de Saltillo, lo que a su 
vez genera empleos y mejora el 
bienestar de los ciudadanos.

Además, la administración 
municipal busca involucrar a la 
ciudadanía en el proceso, pro-
moviendo la participación activa 
de los saltillenses en la identifi-
cación de áreas con necesidades 
de mantenimiento. Se habili-
tarán canales de comunicación 
para que los ciudadanos puedan 
reportar las zonas más afectadas, 
lo que permitirá priorizar las 
intervenciones y asegurar una 
atención más efectiva y oportu-
na.

Héctor Herrera / Factor

RAMOS ARIZPE, COAH.- 
Al celebrar el día del policía, 
el alcalde de Ramos Arizpe, 
Tomás Gutiérrez Merino, en-
tregó incentivos y anunció 
diversos apoyos para quienes 
integran la corporación. 

Gutiérrez Merino reconoció 
con incentivos económicos y 

una placa distintiva a elemen-
tos de seguridad por su tra-
yectoria en Seguridad Pública 
como Edgar Omar Cortez Ce-
recero, con 15 años de servi-
cio; Reynaldo Eduardo Muñiz 
Durán, por 20 años de servi-
cio; y a Rito Rodríguez Rocha, 
por 25 años de servicio.

Además, realizó la entrega 
simbólica de equipamiento 

y uniformes a dos elementos 
que representaron a toda la 
corporación; actualmente la 
Dirección de Seguridad Públi-
ca Municipal cuenta con 180 
elementos.

El presidente Municipal les 
compartió que se les recono-
cerá con un bono de estadía 
para todos los que cumplan un 
año de servicio en su gobier-
no.

Un bono para todos los que 
cumplan 15 años y un reco-
nocimiento total a todos los 
policías con más antigüedad 
dentro de la corporación.

Además, todos los hijos o 
hijas de los policías podrán 
acceder a una beca del 100 por 
ciento en las universidades 
UTC y UPRA.

Destacó que habrá un reco-
nocimiento más: se trata de un 
bono mensual de 10 mil pesos 

al policía del mes, quien será 
reconocido por sus propios 
compañeros a través de una 
votación.

Tomás Gutiérrez sostuvo 
que la labor policial no solo 
representa disciplina y dedi-
cación, sino un profundo amor 

por la justicia y la paz.
“Gracias por su sacrificio, 

por enfrentar desafíos con fir-
meza y por ser un pilar funda-
mental en nuestra sociedad”, 
compartió.

Acompañaron al alcalde, 
Alejandro González Farías, 

secretario del Ayuntamiento; 
Antonio de Jesús Trejo Rodrí-
guez, regidor de la Comisión 
de Seguridad; Rolando Álva-
rez Flores, director de Segu-
ridad Pública Municipal; y 
Alejandro Fuentes Martínez, 
elemento de seguridad.

Saltillo enfrenta retos en infraestructura y 
obra pública; Antonio Nerio

RECONOCE TOMÁS GUTIÉRREZ A ELEMENTOS EN EL DÍA DEL POLICÍA

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- El gober-
nador de Coahuila, Manolo Jimé-
nez Salinas, presentó este martes 
una serie de proyectos estratégi-
cos de inversión en infraestructu-
ra, los cuales comenzarán a ejecu-
tarse en los primeros cien días del 
año. Estos proyectos están orien-
tados a mejorar la movilidad, for-
talecer la seguridad y promover 
el desarrollo económico de la en-
tidad, contribuyendo al bienestar 
de sus habitantes.

Uno de los principales proyec-
tos anunciados por el mandatario 
es la ampliación de la carretera a 
Derramadero, una vía fundamen-
tal que conecta la región sureste 
de Coahuila con el resto del es-
tado. Esta carretera es utilizada 
diariamente por más de 17 mil 
trabajadores, lo que genera un 
alto volumen de tráfico y ocasiona 
problemas de congestionamiento, 
especialmente en horarios punta. 
La ampliación de esta ruta será 
clave para aliviar estos proble-
mas, mejorando las condiciones 
de transporte y la conectividad en 
la zona.

“Esta obra no solo mejora-
rá la circulación vehicular, sino 

que también tendrá un impacto 
positivo en la seguridad vial, re-
duciendo accidentes y facilitando 
la llegada de los trabajadores a 
sus destinos de manera más efi-
ciente”, expresó Jiménez Salinas 
delante la entrevista detalló los 
planes de infraestructura. La mo-
dernización de esta carretera es 
una de las prioridades del gobier-
no estatal para este 2025.

Además de la ampliación de la 
carretera a Derramadero, el go-
bernador anunció el inicio de la 
construcción de un nuevo centro 
de convenciones en la capital del 
estado. Este espacio, destinado 
para eventos y congresos de gran 
magnitud, busca posicionar a 
Coahuila como un destino atrac-
tivo para la realización de acti-
vidades comerciales, culturales 
y turísticas, generando empleo y 
dinamizando la economía local.

Otro de los proyectos clave 
será la construcción de cuarteles 

militares en diversas regiones del 
estado, los cuales contribuirán a 
fortalecer la seguridad en Coahui-
la. Estas instalaciones serán un 
componente esencial para la vi-
gilancia y el control de las zonas 
más vulnerables, asegurando la 
protección de los ciudadanos y 
facilitando la colaboración con 
otras fuerzas federales.

“Coahuila ha sido un estado 
que ha impulsado la seguridad 
con esfuerzos coordinados entre 
los tres niveles de gobierno. Es-
tos nuevos cuarteles permitirán 
mejorar la presencia de las auto-
ridades y seguir combatiendo la 
inseguridad de manera efectiva”, 
agregó Jiménez Salinas, quien 
destacó que estas inversiones no 
solo beneficiarán a los habitantes, 
sino también a los turistas y em-
presarios que buscan invertir en 
la región.

Finalmente, el gobernador se-
ñaló que estos proyectos forman 
parte de un plan integral que bus-
ca modernizar la infraestructura 
estatal en su totalidad. Con ellos, 
se espera no solo mejorar la cali-
dad de vida de los coahuilenses, 
sino también continuar fomentan-
do el crecimiento económico y 
social de Coahuila.

Anuncia Manolo Jiménez importantes proyectos de infraestructura 
para mejorar la movilidad y el desarrollo de Coahuila
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TORREÓN, COAH.- Este 
jueves dio inicio en Torreón el 
cobro del impuesto predial con 
el beneficio de los descuentos 
por inicio de año que establece 
la Ley de Ingresos para aplicar 
durante enero, febrero y mar-
zo.

Al edificio de la Presidencia 
Municipal, llegaron los prime-
ros contribuyentes para apro-
vechar el descuento del 20 por 
ciento correspondiente al pre-
sente mes.

El Tesorero Municipal, Ós-
car Luján Fernández, informó 
que para el mes de febrero se 
aplica el 15 por ciento y duran-

te marzo, el 10 por ciento de 
descuento en este impuesto.

Indicó que el horario de 
atención en las cajas de cobro 
ubicadas en la planta baja de 
la Presidencia Municipal es de 
08:00 a 16:00 horas.

Para brindar una mejor aten-
ción, el Tesorero Municipal in-
dicó que hay personal eventual 

extra para orientar a los contri-
buyentes, así como un área en 
la explanada especial para que 
no esperen de pie.

Sin embargo, exhortó a la 
ciudadanía que desee evitar fi-
las, realizar el pago del predial 
a través de la página de internet 
del Municipio: www.torreon.
gob.mx

“La gente de más edad es 
la que comúnmente acude a 
pagar a inicios del año en las 
cajas de Presidencia, pero la 
opción en el sitio de internet 
del Municipio está disponible 
para agilizar el proceso y que 
puedan hacerlo con mayor fa-
cilidad”, mencionó.

Dijo que en 2024 se cumplió 

con la meta de recaudación y 
que se espera también este año 
alcanzar el objetivo de 500 
millones de pesos de pago de 
predial.

El funcionario destacó que la 
recaudación de impuestos con-
tribuye al desarrollo de obras y 
mejores servicios públicos en 
beneficio de los ciudadanos.

Acuden los primeros contribuyentes a aprovechar descuentos en impuesto del predial

FACTOR

TORREÓN, COAH.- 
En el marco de la cele-
bración por el Día del 

Policía, este jueves el alcalde 
Román Alberto Cepeda Gon-
zález felicitó a los elementos 
de la Dirección de Seguridad 
Pública Municipal, a quienes 
anunció un incremento salarial 
de un 8 por ciento para mejo-
rar sus condiciones laborales, 
y los exhortó a seguir dando su 
mejor esfuerzo para mantener a 
Torreón en orden y en paz.

Durante el evento, el Pre-
sidente Municipal nombró al 
capitán Jorge Alberto Galván 
Martínez como director del 
Grupo de Reacción Torreón 
(GRT); y al comandante David 
Favela Ramírez, director opera-
tivo de la Policía de Torreón.

Además, el edil hizo entrega 
de reconocimientos a los ele-
mentos: Blanca Nancy Pérez 
Robles, Roberto Guevara Chai-
rez y Leopoldo Ponce Reyes, 
por sus 32, 33 y 29 años de ser-
vicio respectivamente.

En su mensaje, Cepeda Gon-
zález reconoció el esfuerzo de 
los policías y destacó que su la-
bor corresponde al más alto ho-
nor que puede tener un servidor 
público.

“Ustedes que sacrifican tiem-
po en familia, que dedican su 
esfuerzo para la seguridad de 

todo Torreón, felicidades. Este 
día es motivo de júbilo, de de-
cirles gracias por lo que hemos 
ya construido. Conocen los an-
tecedentes, en dónde estábamos 
parados hace tres años y más en 
materia de seguridad, es un re-
ferente para saber nuestro com-
promiso, como fue en la ante-
rior Administración, de brindar 
las mejores condiciones para 
que cada uno de ustedes desem-
peñe su labor que es defender a 
Torreón”, mencionó el edil.

Reiteró que defender a La 
Laguna y a Coahuila es el más 
alto honor que puede tener 
cualquier servidor público y 
por lo tanto, el primer eje de su 
Gobierno seguirá siendo Segu-
ridad y Orden.

El Alcalde dijo que son cerca 
de 750 elementos que dedican 
su trabajo, “hoy por segunda 
ocasión tengo la oportunidad 
y el honor de dirigir este mu-
nicipio gracias a la voluntad de 

la ciudadanía. El compromiso 
para que ustedes puedan seguir 
trabajando con orgullo, tenien-
do el mejor equipo, la mejor 
capacitación y las mejores con-
diciones para poder hacer de 
Torreón una mejor ciudad para 
vivir no ha cambiado”.

Cepeda González destacó 
que hoy Torreón es de las ciu-
dades más seguras y Coahuila 
el número uno en esta materia 
en el país, y eso corresponde 
al sacrificio, esfuerzo, trabajo 
y mejores condiciones en la 
corporación, como el aumento 
salarial que anunció para la pre-
sente Administración.

“Vamos a tener un incre-
mento salarial del 8 por ciento 
para todos los elementos de la 
corporación, que corresponde 
al orden de los 14 millones de 
pesos anuales reflejados directo 
al tema salarial, y acompañado 
de otros beneficios como becas 
para sus hijos y mejores condi-

ciones. El compromiso de To-
rreón con cada uno de los ele-
mentos es permanente, al igual 
que el compromiso que exige la 
ciudadanía en esta nueva Ad-
ministración a la corporación”, 
comentó.

Además, el Alcalde reiteró 
también que continuará la coor-
dinación con las corporaciones 
de seguridad del Gobierno del 
Estado y las del orden Federal.

El comisario César Anto-
nio Perales Esparza, director 
de Seguridad Pública, expresó 
también su reconocimiento a 
los policías por su esfuerzo, va-
lor y compromiso que asumen 
diariamente para fortalecer las 
estrategias de la Dirección de 
Seguridad Pública Municipal 
de Torreón.

“Como cada año, siempre 
hay nuevos retos que afrontar, 
decisiones que tomar, pero tam-
bién es una nueva oportunidad 
para realizar nuevas estrategias 

y continuar ganando la confian-
za de los ciudadanos”, mencio-
nó.

El comisario agradeció al Al-
calde por la su confianza, com-
promiso y responsabilidad que 
ha puesto en la corporación, 
en la que se ha hecho una in-
versión sin precedente, e invitó 
a los elementos a fortalecer la 
proximidad, reacción e inteli-
gencia para construir juntos la 
mejor Policía y la más eficiente.

En representación del gober-
nador de Coahuila, Manolo Ji-
ménez Salinas, el Secretario de 
Seguridad en el Estado, Hugo 
Eduardo Gutiérrez Rodríguez, 
dijo que en esta materia, la 
fórmula exacta y efectiva es la 
coordinación.

Destacó los resultados obte-
nidos al cierre de 2024 en mate-
ria de seguridad que colocan a 
Coahuila y a Torreón, dentro de 
los primeros lugares en el país 
en este rubro.

La oficial Patricia Gómez 
Bravo, elemento de la Policía 
Municipal, dijo que la confian-
za en su labor los compromete 
aún más en seguir ofreciendo 
un servicio eficiente y más cer-
cano a la ciudadanía, y agra-
deció a las autoridades por el 
equipamiento y capacitación 
constante a la corporación.

“Portamos orgullosamen-
te nuestro uniforme y nuestro 
quehacer está apegado a nues-
tros principios de legalidad, efi-
ciencia, profesionalismo, hon-
radez, y respeto a los derechos 
humanos”, expresó.

Asistieron también el Gral. 
Jefe de Estado Mayor, Gau-
dencio García, representante 
del Gral. de División D.E.M. 
Eufemio Alberto Ibarra Flo-
res; Coordinador de Infantería 
D.E.M. Jaime Alvarado Resén-
diz, representante de Gral. de 
Brig. D.E.M. José Luis Seda-
no, Coordinador Estatal de la 
Guardia Nacional; Magistrado 
Ulises Guadalupe Hernández 
Torres, representante del Poder 
Judicial; Sergio Lara Galván, 
regidor presidente de la Co-
misión de Seguridad Pública; 
José Elías Ganem, Secretario 
del Ayuntamiento; Fernando 
Ariel Martínez, Jefe de Gabi-
nete; Óscar Luján Fernández, 
Tesorero Municipal; y Juan 
Carlos Jauregui, Presidente del 
COCISE.
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Explosión en Ramos Arizpe deja a dos jóvenes con quemaduras gravesExplosión en Ramos Arizpe deja a dos jóvenes con quemaduras graves

FACTOR

SALTILLO, COAH.- Un acci-
dente automovilístico se regis-
tró la madrugada del jueves en 
la autopista a Torreón, específi-
camente en el tramo entre Plan 
de Ayala y El Porvenir, dejando 
como saldo a dos personas lesio-
nadas, un vehículo en pérdida 
total y un bovino muerto.

El percance ocurrió en el ki-
lómetro 27, cuando un auto se-
dán color blanco, que se dirigía 
hacia Saltillo, chocó de frente 
contra una vaca que se atravesó 
inesperadamente en la vía. Se-
gún testimonios de testigos, el 
conductor del vehículo no pudo 
evitar el impacto debido a la re-
pentina aparición del animal en 
la carretera.

La colisión fue tan violenta 
que provocó que el automóvil 
se saliera del camino, volcara y 
regresara a su posición original, 
resultando en severos daños en 
la unidad. El bovino falleció de 
manera instantánea debido a la 
fuerza del impacto, lo que gene-
ró una situación de peligro en la 

vía.
Ante la emergencia, personal 

de Caminos y Puentes Federales 
(CAPUFE) llegó rápidamente al 
lugar del accidente para atender 
a los heridos. Los ocupantes del 
automóvil, que sufrieron lesio-
nes de consideración, fueron 
trasladados en ambulancia a un 
hospital privado para recibir 
atención médica especializada.

La Guardia Nacional también 
acudió al sitio para levantar el 
peritaje correspondiente y deter-
minar las circunstancias exactas 
del incidente. Además, se orde-
nó el levantamiento del vehículo 
siniestrado, que fue trasladado a 
un corralón para su resguardo.

Este accidente resalta la im-
portancia de la precaución al 
conducir, especialmente en tra-
mos carreteros donde la presen-
cia de animales puede represen-
tar un riesgo significativo. Las 
autoridades han hecho un llama-
do a los conductores para que 
mantengan una atención cons-
tante y reduzcan la velocidad 
en áreas donde se ha reportado 
la presencia de ganado en la vía.

La comunidad local y las au-
toridades continúan trabajando 
en la implementación de medi-
das que busquen prevenir este 
tipo de incidentes y garantizar la 
seguridad de todos los usuarios 
de la carretera.

Accidente en autopista a Torreón deja 
dos lesionados y un bovino muerto

FACTOR

RAMOS ARIZPE, COAH.- Un 
aparatoso accidente automovi-
lístico se registró en el bulevar 
Miguel Ramos Arizpe, justo 
pasando DeAcero, en los carri-
les con dirección a Saltillo. El 
percance involucró un vehículo 
de carga y un automóvil com-
pacto, dejando como saldo a dos 
personas lesionadas que fueron 
atendidas en el lugar.

De acuerdo con la versión del 
conductor del vehículo de car-
ga, Matías Urbano de la Rosa, 

de 48 años, el accidente ocurrió 
cuando perdió el control de su 
unidad. Este descontrol provocó 
que su camión impactara al au-
tomóvil compacto, que era con-
ducido por Blanca Sosa Gómez, 
de 27 años y residente de Ramos 
Arizpe. El fuerte impacto resul-
tó en que ambos vehículos salie-
ran de la carpeta asfáltica y vol-
caran, generando una escena de 
considerable preocupación para 
los testigos del incidente.

El accidente fue reportado 
al 911, lo que llevó a la rápida 
movilización de paramédicos de 

Protección Civil y Bomberos de 
Ramos Arizpe. Al llegar al lu-
gar, los equipos de emergencia 
brindaron atención pre hospita-
laria a los lesionados, quienes 
presentaban diversas contusio-
nes y heridas. Posteriormente, 
ambos fueron trasladados en 
código amarillo al Hospital Mu-
guerza para recibir atención mé-
dica adecuada.

Elementos de la Policía Pre-
ventiva Municipal también 
acudieron al sitio para tomar 
conocimiento de los hechos y 
realizar el peritaje correspon-
diente, con el fin de determinar 
las posibles responsabilidades 
en el accidente. Tras la recopila-
ción de información y testimo-
nios, se procedió a solicitar el 
apoyo de grúas para retirar los 
vehículos siniestrados de la vía. 
Los vehículos fueron traslada-
dos a un corralón, donde perma-
necerán hasta que se cubran los 
daños ocasionados.

FACTOR

SALTILLO, COAH.- Un ac-
cidente automovilístico ocu-
rrido en el cruce de las calles 
Libra y Cruz del Sur, en la 
colonia Satélite Norte, dejó 
como saldo a dos jóvenes 
menores de edad heridos. Los 
jóvenes, identificados como 
José Luis y Juan Carlos, de 
16 y 17 años respectivamen-
te, circulaban a bordo de una 
motocicleta cuando se im-
pactaron contra una camione-
ta cuyo conductor hizo caso 
omiso de la señal de alto.

El incidente se registró en 
horas de la tarde, cuando la 
camioneta, conducida por Ir-
ving Alberto “N”, no detuvo 
su marcha en el alto corres-
pondiente, lo que provocó la 
colisión con la motocicleta. 

La fuerza del impacto resultó 
en lesiones para ambos jóve-
nes, quienes requerían aten-
ción médica inmediata.

Paramédicos de la Cruz 
Roja Saltillo llegaron al lu-
gar del accidente para brindar 
atención pre hospitalaria a 
los heridos. Posteriormente, 
José Luis y Juan Carlos fue-
ron trasladados a las instala-
ciones del Hospital General 
de Saltillo para recibir aten-
ción médica adecuada.

Por su parte, el conductor 
responsable del accidente, 
Irving Alberto “N”, fue dete-
nido por oficiales de tránsito 
municipal en el lugar de los 
hechos. Las autoridades lle-
varon a cabo las diligencias 
necesarias y se procedió a 
presentar al conductor ante 
el Ministerio Público para 

determinar las responsabili-
dades legales correspondien-
tes.

Este incidente pone de ma-
nifiesto la importancia de res-
petar las señales de tránsito y 
las normas de seguridad vial, 
especialmente en áreas donde 
la circulación de motocicle-
tas y vehículos es frecuente. 
Las autoridades locales han 
reiterado su compromiso de 
trabajar en la concientiza-
ción de los conductores para 
prevenir accidentes y garan-
tizar la seguridad de todos los 
usuarios de la vía.

Se espera que los jóvenes 
heridos se recuperen pron-
to y que este accidente sirva 
como un recordatorio sobre 
la necesidad de mantener una 
conducción responsable y 
atenta.

Menores resultan heridos en accidente en Saltillo

Aparatoso accidente en bulevar Miguel 
Ramos Arizpe deja dos lesionados

FACTOR

RAMOS ARIZPE, 
COAH.- Un trágico 
incidente ocurrió en el 

exterior de un negocio ubicado 
en el cruce de las calles Caña-
da de la Rosa y Jaime Benavi-
des Pompa, donde dos jóvenes 
resultaron con severas quema-
duras tras una explosión pro-
vocada por el encendido de un 
contenedor de basura que conte-
nía residuos de unicel y thinner.

Fue cuando los jóvenes, 
identificados como Carlos Em-
manuel, de 22 años, y Chris-
topher David “N”, decidieron 
prender fuego al contenedor. 
Sin embargo, la combinación de 

materiales inflamables generó 
una explosión que sorprendió a 
ambos, dejándolos con quema-
duras en las manos, el cuello, 
la cara y las fosas nasales. La 
intensidad del fuego fue tal que 
ambos jóvenes también sufrie-
ron la pérdida de cabello, cejas 
y pestañas.

Ante la emergencia, se rea-
lizó un llamado al 911, lo que 
llevó a la rápida movilización 
de los cuerpos de auxilio. Pa-
ramédicos de Protección Civil 
y Bomberos de Ramos Arizpe 
fueron los primeros en llegar al 
lugar, donde brindaron atención 
inmediata a los afectados. 

Carlos Emmanuel, quien se 
encontraba más cerca del con-

tenedor en el momento de la 
explosión, relató que sintió 
cómo las llamas lo impulsaron 
hacia atrás, lo que le causó un 
gran susto y dolor. Debido a la 
gravedad de sus lesiones, fue 
necesario trasladarlo al Hospital 
General de Saltillo, donde se le 
proporcionará atención médi-
ca especializada para tratar sus 
quemaduras.

Por otro lado, Christopher 
David “N” decidió no ser tras-
ladado al hospital, aunque re-
cibió atención en el lugar del 
incidente. Las autoridades de 
Protección Civil han recomen-
dado a la población extremar 
precauciones al manipular ma-
teriales inflamables y evitar 
encender fuegos en áreas no 
controladas.

Este incidente resalta la im-
portancia de la educación sobre 
el manejo seguro de residuos y 
materiales peligrosos, así como 
la necesidad de contar con me-
didas de prevención de incen-
dios en espacios públicos y pri-
vados. Las autoridades locales 
han iniciado una investigación 
para determinar las circunstan-
cias exactas que llevaron a este 
desafortunado evento y para es-
tablecer medidas que eviten que 
situaciones similares ocurran en 
el futuro.

Los jóvenes afectados y sus 
familias recibirán el apoyo ne-
cesario durante este difícil mo-
mento, y se espera que la comu-
nidad se una para brindarles la 
asistencia que requieran en su 
proceso de recuperación.
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Festeja gobierno Municipal a los policías en su díaFesteja gobierno Municipal a los policías en su día

Héctor Herrera / Factor

RAMOS ARIZPE, COAH.- En 
compañía de ciudadanos, el Al-
calde Tomás Gutiérrez Merino se 
presentó en el área de cajas del 
Ayuntamiento para realizar su 
pago del predial.

“Es un minuto lo que te tar-
das una vez que llegas a caja, 
como buenos ciudadanos, bue-
nos mexicanos, buenos ramosa-
rizpenses, debemos de apoyar 
al municipio ya que el pago del 
predial será reinvertido en las 
colonias con recarpeteo o con los 
servicios que más se necesiten”, 
añadió.

Señaló que habrá premios a 
través de un sorteo entre los ciu-
dadanos puntuales con el pago y 
se trata de un premio de 50 mil 
pesos y 10 premios de 15 mil pe-
sos que se sortearán entre quienes 
cubran su contribución durante el 

mes de enero.
Para realizar el pago de predial 

los ciudadanos pueden hacerlo 
también en línea en la página 
www.ramosarizpe.gob.mx en el 
margen superior derecho “paga 
tu predial” para luego poner 
clave catastral, la cual arroja el 
monto y se puede imprimir para 
pagar presencial o pagar en línea.

Posteriormente deben de pasar 
a presidencia por el boleto de la 
rifa y el recibo original.

Los descuentos que aplican 
actualmente para el público en 
general, son el 15 por ciento du-

rante enero; el 10 por ciento para 
febrero y el 5 por ciento en mar-
zo.

Para la industria y comercio 
habrá un descuento durante los 
meses de enero y febrero con el 
5 por ciento de descuento. 

Además se otorga un 50 por 
ciento para pensionados y adul-
tos mayores que deberán pre-
sentar cualquier documento que 
acredite su situación, esta promo-
ción estará vigente desde enero 
hasta marzo.

La mañana de este jueves 2 
de enero, el Alcalde de Ramos 
Arizpe, Tomás Gutiérrez Merino, 
previo al pago del predial, estuvo 
en la entrada del Ayuntamiento 
para recibir a los trabajadores 
que llegan de manera puntual y 
hacer un exhorto en general a los 
servidores públicos para otorgar 
un servicio con eficiencia y pun-
tualidad a partir de este 2025.

Pone el ejemplo Tomás Gutiérrez en pago de predial

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- El Insti-
tuto Mexicano del Seguro So-
cial (IMSS) hace un llamado 
a la población para desarrollar 
rutinas saludables y hábitos 
que fortalezcan la salud men-
tal durante todo el año. Esto es 
especialmente importante en la 
temporada decembrina, cuan-
do el síndrome estacional de 
fin de año puede manifestarse, 
y es fundamental conocer sus 
síntomas para buscar atención 
médica oportuna.

Leticia Hernández Durán, 
psicóloga adscrita a la Unidad 
de Medicina Familiar (UMF) 
No. 22 del IMSS en la repre-
sentación Ciudad de México 
Sur, explicó que durante esta 
época del año pueden presen-
tarse fenómenos asociados a la 
ansiedad y la depresión.

“El síndrome estacional de 
fin de año genera respuestas 
en el cuerpo y el cerebro ante 
diversos estímulos. Aunque 
elementos como la luz del sol, 
los adornos o los productos na-
videños suelen ser positivos, 
factores como el clima frío, la 
publicidad o ciertos recuerdos 
pueden provocar una reacción 
negativa, como nostalgia, an-
siedad o depresión”, destacó.

Con el paso del tiempo, las 
emociones asociadas a esta 
temporada cambian. En la in-
fancia, la Navidad puede ser 
sinónimo de alegría, pero en la 
vida adulta, las pérdidas y los 
cambios pueden activar sen-
timientos de melancolía. Las 

personas a menudo se plantean 
preguntas como “¿qué he he-
cho con mi vida?”, indepen-
dientemente de su edad, como 
una reflexión natural al cierre 
de un ciclo y la búsqueda de 
nuevas realidades.

Hernández Durán explicó 
que algunas personas son más 
susceptibles a los factores emo-
cionales y biológicos propios 
de la época, como los cambios 
estacionales, la menor expo-
sición de luz solar y las bajas 
temperaturas, lo que puede ge-
nerar tristeza, incluso sin una 
causa plenamente consciente.

Trazar metas y propósitos 
para el nuevo año puede ser 
una estrategia positiva si se 
establecen objetivos claros, 
medibles y realistas. Estas me-
tas contribuyen a un bienestar 
mental saludable y proporcio-
nan motivación para el futuro.

La especialista resaltó que, 
ante síntomas de ansiedad o 
depresión, es importante dife-
renciar entre episodios transi-
torios, que pueden manejarse 
con psicoeducación, y situa-
ciones que generan un malestar 
significativo que afecta la vida 
diaria y requieren atención pro-
fesional.

Héctor Herrera / Factor

ARTEAGA, COAH.- Esta ma-
ñana, en el marco del Día Inter-
nacional del Policía, la alcaldesa 
Ana Karen Sánchez encabezó el 
pase de lista en las instalaciones 
de Seguridad Pública de Artea-
ga, donde destacó el trabajo y la 
dedicación de los elementos que 
día a día velan por la seguridad 
de los habitantes.

“Nuestra prioridad es forta-
lecer la seguridad pública y re-
conocer la labor de quienes de-
dican su vida a protegernos. Su 
compromiso nos inspira a seguir 

trabajando por un Arteaga más 
seguro y con mejores servicios 
para su gente”, comentó la alcal-
desa.

Durante el evento, se rindió 
homenaje al policía más antiguo 
de la corporación, Antonio Val-
dés, quien con 83 años de edad 
y 30 años de servicio, es ejemplo 
de dedicación y entrega. 

Asimismo, se realizó la en-
trega de nuevos uniformes a los 
elementos, dotándolos del equi-
pamiento necesario para realizar 
sus funciones de manera digna y 
eficiente. 

Estos uniformes refuerzan la 

identidad y profesionalismo del 
cuerpo policial, además de repre-
sentar una mejora en sus condi-
ciones laborales.

Posteriormente, la alcaldesa 
reiteró su compromiso para im-
plementar proyectos en materia 
de seguridad pública y ofreció 
un desayuno a los elementos en 
reconocimiento a su labor.

Al evento también acudieron 
los integrantes del honorable Ca-
bildo, el juez calificador Carlos 
Reyna así como el Comandante 
Luis Udave, comisionado titular 
del Mando Único Policial Coor-
dinado del Estado de Coahuila. 

Con acciones como estas, el 
Gobierno Municipal de Arteaga 
reafirma su compromiso con la 
seguridad y bienestar de los ciu-
dadanos, trabajando para ofrecer 
un servicio eficiente y siempre 
cercano a la comunidad.

IMSS recomienda cuidar salud mental con 
hábitos saludables y conocer síntomas del 

síndrome estacional de fin de año

Celebra Arteaga Día Internacional del Policía 
reconociendo su labor y compromiso

Destaca Alcalde de Parras 
a “Vecinos Vigilantes” como 
una estrategia exitosa de 
seguridad participativa

Héctor Herrera / Factor

PARRAS DE LA FUEN-
TE, COAH.- El Gobier-
no Municipal arrancó 

sus actividades con la celebra-
ción Día del Policía que se fes-
teja cada 2 de enero, a fin de 

reconocer el trabajo y esfuerzo 
que realizan los elementos por 
servir y proteger a la población.

El alcalde Fernando Orozco 
Lara, acompañado del director 
de Seguridad Pública Munici-

pal, Noé Fernández Martínez, 
reconoció la labor 24/7 de la 
corporación, a través de una 
policía cercana a la gente.

Durante el desayuno donde 
se hizo entrega de nuevos uni-

formes, recordó que en 2024 
se mejoraron sus condiciones 
laborales al incrementar el sa-
lario de los elementos, y será 
una prioridad en esta adminis-
tración 2025-2027.

Orozco Lara destacó que el 
programa Vecinos Vigilantes 
representa uno de los proyec-
tos más exitosos en materia de 
seguridad participativa, donde 
la tecnología y la colaboración 
ciudadana se unieron para crear 
comunidades más seguras.

“A través de grupos de What-

sApp organizados por colonia, 
hemos establecido una red de 
comunicación directa entre los 
habitantes y Seguridad Pública, 
permitiendo que los ciudadanos 
reporten en tiempo real cual-
quier actividad sospechosa en 
sus vecindarios”.

En 2024 se cerró el año con 
la participación de más de 3 
mil usuarios de 40 colonias, los 
que forman parte del programa 
“Vecinos Vigilantes”, y le meta 
en este año y seguir sumando a 
más ciudadanos.


